
Martes 9  de Junio de 2015

DIRECTOR GENERAL • Antonio Lora Zamorano Martes 9 de Junio de 2015• www.genteypoder.org • No.  1717 $ 8.00 pesos

Diputados nayaritas 
firman convenio 
con asociación 
Mariana Trinitaria 

Clausuran siete 
giros por vender 
licor en veda 
electoral en Tepic 

INE multará 
al PAN por uso de 
camisetas con la 
leyenda “no contaban 
con mi astucia” 

Pornografía 
infantil por 
internet, caso de 
alerta en Tepic  a9

a5 

a7
Gobernador 
abandera a 
la delegación 
nayarita rumbo 
a la olimpiada 
escolar

a4 

a3

a3 

Se derrumbó 
el “mito” en estas 

elecciones
* Ya no son garantía ni  Águeda Galicia, 
Martha Elena, Toño Echevarría y Ney  
para definir elecciones, hoy el pueblo es 
el que decide.
*Castellón Fonseca dijo sentirse contento 
por los resultados aunque no le favorecieron
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El PRI volvió por sus fueros en las 
elecciones federales del 2015.

Después de su rotundo fracaso en 2014, al 
perder la presidencia municipal de Tepic y dos 
diputaciones locales, el Partido Revolucionario 
Institucional volvió por sus fueros  en una 
contienda electoral, del ámbito federal, al 
obtener el triunfo en el segundo distrito, con 
sede Tepic, a favor de su candidato Gianni 
Ramírez, con elevado margen de sus más 
cercanos contrincantes del PRD – PT y de 
Acción Nacional… En la elecciones que tuvo 
lugar este 7 de junio de 2015, figuraron como 
abanderados de la coalición petista – perredista 
y del partido blanquiazul, Francisco Javier 
Castellón Fonseca y Alejandro Galván Araiza, 
respectivamente, como buenos competidores 
en esta lucha por alcanzar la legislatura, 
colocando los ciudadanos al primero con muchas 
posibilidades y al segundo, considerado como 
relleno en las boletas junto con otros partidos 
¨pequeños¨, a pesar del apoyo que le estaba 
brindando los burócratas liderados por Agueda 
Galicia Jiménez…

 
Lo que muchos observadores no se explicaban 

era el porqué la  dirigente del SUTSEM  se 
inclinaba por Galván ya que es un político 
gris que cuando diputado no supo responder 
a las demandas de la gente más necesitada 
que a diario acudía a él para recibir algún 
beneficio o gestoría como legislador… Todavía 
el domingo de los comicios, a eso de la una 
y media de la tarde gente del SUTSEM subió 
a las redes sociales una absurda tendencia 
electoral, anunciando que el PAN iba arriba en 
las votaciones en un treinta y siete  por ciento, 
siguiéndole el PRI con un treinta y cinco por  
ciento y el PRD con ocho… 

Este evento cívico de elecciones federales 
seguía su curso, desde las  8 horas que se 
instalaron las casillas y desfilaron por ellas 
funcionarios públicos, políticos en activo y 
ciudadanos en general, en ambiente de orden y 
tranquilidad para ejercer su derecho y obligación 
de votar con toda libertad…  Mientras los 
funcionarios del Instituto Nacional Electoral se 
hallaban vigilantes del desarrollo del proceso 
en todo el estado, dividido en los tres distritos 
electorales…Como está estipulado por la ley la 
votación se dio por clausurada a las seis de la 
tarde, a fin que los escrutadores cumplieran con 

el conteo de las boletas y dar los resultados, que 
serian posteriormente entregados en paquetes 
a las autoridades electorales que calificarían 
el triunfo del candidato del segundo distrito… 
La calificación se extendió al primero y tercer 
distrito con el procedimiento seguido por el 
segundo, de acuerdo a la zona correspondiente… 

Después de las seis de la tarde conocimos, 
durante la entrega de los paquetes electorales, 
los resultados de algunas casillas instaladas en 
la capital y su periferia, notando lo reñido de 
la votación entre Gianni, del PRI y PRD – PT, 
de Castellón Fonseca, y en el tercero lugar, 
se encontraba colocado Alejandro Galván… 
Pasadas las 19 horas se empezaron a dar 
a conocer a nivel nacional los resultados  
de Nayarit, entre otros estados, entre cifras 
y porcentajes, esclareciéndose así que el 
candidato priísta  Gianni Ramírez se colocaba 
como ganador de la contienda electoral, cosa 
que se confirmo horas más tarde, dejando en 
segundo lugar a Francisco Javier Castellón… 
Al inicio de la jornada vimos desfilar ante las 
mesas receptoras de sufragios  al gobernador 
Roberto Sandoval, al doctor Polo Domínguez, 
alcalde de Tepic, al senador Manuel Cota, líder 
la Confederación Nacional de Campesina, 
que vino exclusivamente  a respaldar con su 
voto el triunfo de del priísta Gianni, para luego 
regresar a la ciudad de México a cumplir los 
compromisos con su central…  

Y a eso de las tres y media de la tarde el ex 
– gobernador nayarita, Ney Manuel Gonzales 
Sánchez, acompañado de su familia y amigos, 
acudió a la casilla que le corresponde en la 
colonia Mololoa, a cumplir como ciudadano su 
derecho de votar… Ya por la noche la dirección 
estatal del PRI al frente del maestro  Juan 
Carlos Ríos Lara, contaba con todas las actas 
de escrutinio de los tres distritos electorales 
que daban fe de los claros triunfos de sus 
candidatos  diputados federales de los tres 
distritos electorales, Efraín ¨el gallo¨ Arellano, 
del primero, Gianni Ramírez, del segundo, y 
Jazmine Bugarin, del tercero, quienes cubrieron 
en sus campañas los veinte municipios del 
territorio nayarita… 

¨El gallo¨ Arellano, Gianni Ramírez y Jazmine, 
asistieron este lunes a una conferencia de 
prensa, junto con el dirigente estatal del PRI, 

El triunfo de Jaime Rodríguez 
Calderón, alias “El Bronco”, 
primer candidato independiente 
que se convertirá en gobernador 
en Nuevo León y en también 
el primero en todo el país, 
constituye un parteaguas en 
la vida política de México. Sin 
duda alguna que lleva a los 
partidos políticos a reflexionar 
profundamente en su plataforma 
electoral y en la forma de comportarse al 
llegar al poder frente al electorado. Exhibe 
que la partidocracia que se ha enquistado en 
el poder no es insustituible, ni indispensable. 
La alta votación que recibió su candidatura 
independiente demuestra que hay un hartazgo 
de la sociedad por los partidos políticos. 
Señala indiscutiblemente que la sociedad 
tiene el interés y el poder de influir y marcar 
con su voto el destino del Estado.

Tres han sido los grandes triunfadores 
de la contienda del domingo, misma que 
se guardó para el último minuto algunas 
sorpresas. Sin duda que el abstencionismo 
registró el mayor porcentaje; Jaime Rodríguez 
“el bronco”, obtuvo muchos más sufragios 
de los esperados; Morena dio el gran salto 
al quedarse con un importante número de 
simpatizantes en la capital de la República ya 
que al ganar al menos 5 delegaciones sin la 
compra de un solo voto y captar otros tantos 
millones de sufragios en el resto del país, se 
le abre un escenario prometedor al considerar 
que, como partido político es reciente y que 
entre sus haberes también cuenta el que 
se hubiese convertido en segunda fuerza 
política en algunas Entidades. Una de las 
sorpresas ha sido la presidencia municipal 
de Cuernavaca que queda en manos del 
futbolista Cuauhtémoc Blanco.

A los números y triunfos anunciados a 
través del PREP habrá que agregarles que 
crece el número de votos nulos, muchos de 
ellos no son producto de fallas del votante 

sino que fueron emitidos con ese 
propósito, con el de anularlos 
con leyendas que lo mismo 
hablaban de Abarca que exigían 
la presentación con vida de los 
43 desaparecidos de Ayotzinapa. 
Para el INE nada satisfactorio 
resulta que sean las redes 
sociales, el medio que ya 
ha ganado gubernaturas en 

México y hasta la presidencia 
de los Estados Unidos, señalen que es falso 
el porcentaje de ciudadanos que acudieron 
a las urnas y que tal cúmulo de sufragios 
obedece al “embarazo” que se hizo en ellas 
auspiciado por las tres principales fuerzas 
políticas participantes quienes también se 
distinguieron por la compra de votos en 500 
y mil pesos por uno.

Los dos grandes perdedores han sido el 
Partido del Trabajo y el mismísimo PRD a 
quienes la paliza que les dieron en el Distrito 
Federal es la más clara muestra de que “los 
chuchos” solo llegaron a su dirigencia para 
enterrarlo. Tal vez el gran error del PT en 
un medio en el que se practica la política 
chapucera y no se respeta el pensamiento 
opositor, fue no levantar el dedo para aprobar 
cualquiera de las reformas planteadas 
por Enrique Peña Nieto. Hay que resaltar 
que fue el único que no aprobó ninguna 
de ellas y, paradójicamente es el que se 
queda fuera. El Humanista, al no obtener el 
registro nuevamente, no pierde nada porque, 
simplemente, no eran nada. Encuentro Social 
tiene tras de sí a grupos de interés que sin 
duda serán útiles al mandato en turno y de 
ahí su probable permanencia.

El Congreso en su nueva conformación, 
tendrá que hacer una revisión a fondo de 
la actual legislación electoral pues permite 
que sólo las propuestas de la partidocracia 
se analicen y se aprueben en el Congreso 
de la Unión, dejando de lado la participación 
de la sociedad. 

 “Bronco” empuja a partidos al cambio

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit
 “Los pueblos tienen el gobierno que merecen”, 

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano

Ríos Lara, para agradecer a los sectores, 
estructura y militancia, así como todos aquellos 
que los acompañaron  durante sus campañas 

y ejercieron su voto a su favor y los llevaron al 
triunfo electoral…. Hasta la próxima… Decano 
del Periodismo. 
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* Entre finales del 2013 y febrero del 2015, la Policía Federal y la 
PGR realizaron una investigación que cuando menos ha arrojado dos 

detenidos.
* Se utilizó una cuenta “hackeada” a una adolescente para enviar 

archivos con material pornográfico.

Pornografía infantil por Internet, 
un caso de alerta en Tepic  

Por Oscar Verdín 
Camacho

A finales del año 2013, una 
empresa de Internet emitió una 
alerta a la Policía Federal en la 
ciudad de México, en el sentido 
de que desde un lugar en Tepic 
habían sido enviados a otra 
cuenta archivos con material de 
pornografía infantil, lo que motivó 
el inicio de una investigación por 
parte de la División Científica de 
la citada corporación federal.

Para 2014, el caso fue 
d e n u n c i a d o  p e n a l m e n t e 
en oficinas centrales de la 
Procuraduría General de la 
República (PGR) y todo ello 
motivó, el 11 de febrero del 
2015, un operativo de cateo 
en un domicilio de la colonia 
Moctezuma en Tepic, así como 
la detención de un muchacho 
identificado como Emmanuel 
Soltero, estudiante de enfermería 

y de 23 años de edad.

Ahora recluido en la prisión 
federal El Rincón, Soltero enfrenta 
un auto de formal prisión por 
el probable delito de trata de 
personas en la modalidad de 
almacenar para sí, videos con 
contenido de actos sexuales 
donde participan personas 
menores de 18 años.

En una declaración rendida 
ante un agente del Ministerio 
Público Federal y después 
ratificada en un Juzgado de 
Distrito de Procesos Penales, el 
individuo aceptó que ocuparía 
terapia psicológica para enfrentar 
el problema y permanecer menos 
tiempo frente a la computadora, 
lo que en su caso era de muchas 
horas diarias y así llevaba varios 
años. Se dijo con deseos de 
contar con amigos y tener una 
vida social.

“…me he dado cuenta que mi 

actuar no fue el debido, sí me 
gustaría tomar algún tratamiento 
para tener una mejor vida, 
social y armónica”, indicó ante 
la autoridad ministerial.

Soltero negó que los archivos 
materia de la investigación 
hubieran sido comercializados o 
que hubiera fotografiado o tocado 
a niñas y niños con intenciones 
sexuales.

De acuerdo con una fuente 
extraoficial, la investigación de 
la PGR y de la Policía Federal 
no finalizó con la captura de 
Soltero, sino que ya fue detenido 
otro sujeto, también en Tepic, 
e igualmente recluido en la 
cárcel El Rincón. Se cree que 
podría haber más implicados 
que continúan prófugos.

Según los datos obtenidos, la 
División Científica de la Policía 
Federal demostró que una 

cuenta de Internet utilizada por 
Soltero fue “hackeada” a una 
adolescente y luego usada para 
enviar el material pornográfico 
a otro sitio.

La menor y su famil ia 
desconocían el mal uso que se 
daba a la cuenta, cuya contraseña 
le fue robada.

El 11 de febrero el operativo 
de cateo se efectuó durante 
la madrugada y además de 
policías federales y un agente del 
Ministerio Público, participaron 
profesionistas de psicología 
para atender s i tuaciones 
de posible crisis emocional. 
Simultáneamente, en esas horas 
se tuvo contacto con la familia 
de la menor que resultaba 
agraviada por el mal uso de su 
cuenta de Internet. 

Se acordó la legal retención 
de Soltero, quien posteriormente 

fue puesto a disposición de un 
Juzgado de Distrito.

UNA ALERTA  
El caso Soltero debería 

representar una alerta en las 
familias en cuanto al tiempo que 
pasan niños y  jóvenes frente a 
la computadora, especialmente 
si el aparato se encuentra 
en su cuarto y no en un área 
común de la casa, como la sala, 
donde resulta más fácil para los 
padres supervisar el material 
que consultan.

Se ha insistido que los padres 
de familia tomen medidas cuando 
sus hijos pasan mucho tiempo 
frente a la computadora, como 
animarlos a que practiquen 
algún deporte.

(NO al robo de notas. NO 
se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación)

Por Rafael González Castillo 

Reconoce el ex candidato a  
diputado federal por el PRD, Francisco 
Javier Castellón Fonseca, que 
no pudo derrotar  a los priístas 
que representa en la entidad el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, a los de Ney González 
que  contendieron por el PAN y a  
los indecisos  que  desconfían  en 
los procesos electorales. Esto lo 
señaló el aspirante al cargo en una 
conferencia de prensa en la cual 
afirmó  que no se siente derrotado, 
ni abatido y que continuará luchando 

al lado de su Partido porque se 
considera un político  de izquierda. 

El maestro en ciencias llegó a la 
conferencia muy tranquilo, agradeció 
a todas las personas que le ayudaron 
a trabajar durante la campaña y 
dijo  que por el momento no sabe 
si regresará  a  la presidencia del 
Partido del Sol Azteca. Pero aseguró 
que le gustaría trabajar por la alianza 
que se ocupará para derrotar al PRI 
en el  2017.

Por su parte quien fuera  coordinador 
de campaña de Castellón Fonseca, 

Pavel Jarero Velázquez,  afirmó que 
con el resultado del pasado proceso 
se derrumbaron los mitos de que 
Águeda Galicia Jiménez, Martha 
Elena García, Antonio Echevarría 
García y que  Ney González definían 
elecciones en la entidad.

El ex alcalde de Santiago Ixcuintla 
dice que en  breve analizarán las 
causas por las cuales los candidatos 
del PRD se quedaron con las ganas 
de triunfar. El estudio lo harán una 
vez que se recuperen del cansancio 
y del estrés que les dejó la pasada 
contienda, señala el entrevistado.                      

Se derrumbó el mito de que Águeda, Martha Elena, 
Toño Echevarría y Ney definían elecciones 
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Clausuran siete giros por 
vender licor en veda electoral

Por: Bertha Alvarez 

La dirección de Fiscales del 
municipio de Tepic, clausuró siete 
expendios de vinos y licores que 
intentaron burlar la disposición de 
no vender vinos y licores los días 
sábado y domingo con motivo de la 
veda electoral.

En sus oficinas centrales de la 
presidencia municipal, el secretario 
del Ayuntamiento, Rodrigo González 
Barrios, informó que el departamento de 
fiscales agarró infraganti a vendedores 
del minisúper Karina, la recurrente 
Ventanita y el Cansan “por poner 
tres ejemplos” de los expendios que 
se hicieron acreedores a multas que 

van desde los 100 salarios mínimos 
dependiendo de las faltas incurridas 
por sus irresponsables propietarios.

González Barrios, señaló que 
estos negocios mantendrán los sellos 
de clausura y podrán ser reabiertos 
al publico en general una vez que 
cubran las multas económicas a las 
áreas recaudadoras.  Estos giros 
fueron detectados con el apoyo de 
cuatro unidades que desde el sábado 
realizaron los rondines de supervisión.

Asimismo, el Secretario General 
del Ayuntamiento capitalino, dijo que 
no hubo reportes por altercados o 
actos de desorden durante el día de la 
jornada electoral, por lo que reconoció 

la civilidad y el buen comportamiento 
que se dio por parte de la ciudadanía 
que pacíficamente acudió a votar 
en las elecciones federales de este 
domingo “hoy aquí en la ciudad 
de Tepic, en el municipio hubo un 
ejercicio de libertad democrática y 
que bueno”.  

También reportó que la Contraloría 
Municipal no detectó unidades oficiales 
que hayan violentado la ley por hacer 
un mal uso de los vehículos propiedad 
del Ayuntamiento “estuvimos atentos 
tanto el presidente municipal, la policía 
municipal, la Secretaria a mi cargo y 
no tuvimos ninguna queja, creo que 
fue un ejercicio en términos generales 
muy bueno y de eso nos congratulamos 

aquí en el Ayuntamiento de haber 
sido participes para que las personas 

que acudieron a votar lo hiciera con 
todas las garantías de ley”.

Por: MARIO LUNA

El líder de la Confederación 
Nacional Campesina en el país, y 
Senador de la República, Manuel 
Humberto Cota Jiménez, al felicitar a 
los hoy diputados federales virtuales 
de su partido el PRI en la entidad, 
aseguró que el campesinado mostró 
una vez su refrendo de confianza 
en el tricolor, ya que aseguró que 
los hombres y mujeres de campo 
tienen convicciones y esas están 
abanderadas en el PRI.

Reconoció que en esta recién 
elección, todos y cada uno de los 

candidatos y sus respectivos 
partidos, hicieron lo necesario 
para penetrar dentro del gusto 
de la gente, por lo que realizaron 
el trabajo que para ello era el 
necesario para convencer a 
la ciudadanía, fue un proceso 
electoral de propuestas de 
cada uno, pero como siempre 
no todos pueden ganar y solo 
se quedan para representar a la 
gente, aquellos que precisamente la 
ciudadanía, los considera confiables 
y que les cumplirán lo que les 
prometieron en campaña, por eso 
indudablemente el trabajo que tiene 
de manera permanente el PRI, es 

lo que ha llevado al triunfo 
a Efraín Arellano en el 
distrito primero, de Gianni 
Ramírez en el segundo y 
de Jasmine Bugarín en el 
tercero.

A s e g u r ó  q u e  e l 
Revolucionario Institucional, 
es el único partido que 
durante todo el año, trabaja 
por el bienestar de la gente, 
que está atento a sus 
necesidades para darles 
soluciones y que no espera 
tiempos electorales para 
salir a la calle a ver que 
necesita la gente, de ahí 
que el voto favoreciera a 

los priistas, porque la mejor carta 
de presentación es el trabajo y la 
confianza que se le pueda tener a 
ellos en que si cumplirán.

Manuel Cota Jiménez, subrayó 
que con estos triunfos que ha 
obtenido su partido, es indudable que 
tendrán la mayoría de los diputados 
federales en el Congreso de la Unión, 
asegurando que ahora si las reformas 
estructurales que fueron aprobadas 
por las principales fuerzas políticas 
del país, como son el PRI, PAN y 
PRD, pero que se hace necesario 
que le den el acabado final para 
que tengan el impacto y beneficio 
para todos los mexicanos.

Es por ello que dijera que este 
triunfo del PRI, da total certidumbre 
y confianza que el país seguirá 
avanzando con rumbo al desarrollo 
y el bienestar social de la población, 
mencionó categórico, Manuel Cota, 
líder de los campesinos en el país.

Por: MARIO LUNA

 De manera conjunta, los tres 
virtuales diputados federales, 
que salieron triunfadores de esta 
contienda electoral, Efraín “El Gallo” 
Arellano, Gianni Ramírez y Jasmine 
Bugarín, del primero, segundo y 
tercer distrito respectivamente, 
extendieron su agradecimiento 
a todos los nayaritas que dieron 
su voto de confianza en ellos, 
haciéndolos ganar en las urnas, 
este recién pasado domingo, 
comprometiéndose a hacer equipo, 
para atraer recursos al estado, para 
consolidar su desarrollo.

Dicha conferencia la realizaron en 
la sede del PRI estatal, en donde la 
dirigencia estatal de dicho partido, 
junto con los diputados, se sintieron 
satisfechos por este triunfo arrollador 
en los tres distritos electorales, por 
lo que ahora queda, según dijeron, 
trabajar como dijeron para apoyar 
a sus respectivos municipios que 
hoy representan, y en general al 
estado.

En su intervención Efraín Arellano 
Núñez, virtual diputado federal 
en el primer distrito, agradeció 
el voto que le dieron la gente de 
la zona norte del estado, porque 
eso refleja que siguen confiando 
en él, ya que dijo, que es hombre 
que cumple compromisos y lo que 
promete, asimismo, señaló que 
los sectores y organizaciones del 
partido, en todo momento estuvieron 
trabajando apoyando en el proyecto 
del PRI y en el propio, por lo que 
los resultados de la victoria es 
de todos.

Al hacer uso de la palabra 
el también hoy virtual diputado 
federal por el segundo distrito 

electoral, Gianni Ramírez, fue 
más allá, y dedicó su triunfo al 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, de quien dijo que le 
agradece infinitamente su entera 
confianza que le ha depositado, 
por lo que asegura que siempre 
estará trabajando a su lado, para 
apoyarlo.

Del mismo modo, hizo un llamado 
al presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez, para trabajar 
en unidad, por el bien y desarrollo 
del pueblo, ya que pleitos con tintes 
partidistas, solo perjudican a la 
gente, de ahí que se comprometió 
a trabajar desde la Cámara Baja, 
para apoyarlo a dar solución a 
la  problemática de la capital 
nayarita, en esa conferencia también 
agradeció a la gente que votó por 
él, refrendando su confianza en 
su persona.

Por último, Jasmine Bugarín, 
virtual diputada federal por el 
tercer distrito, aseguró que estará 
trabajando de la mano con los 11 
alcaldes de este mismo de municipios 
que conforman su distrito, ya que 
solo unidos y de la mano, es como 
saldrán adelante; aseguró que 
este triunfo que se lleva el PRI, es 
sencillamente porque en Nayarit, 
existe plena confianza de la gente 
por este partido, al que saben 
que sabe cumplir y defenderlos 
en sus causas sociales, pero lo 
más destacable, es que la victoria 
que hoy tiene el PRI, es debido 
indiscutiblemente al reconocimiento 
que le hace la ciudadanía al mismo 
gobernador Roberto Sandoval, por 
su trabajo que ha venido haciendo 
como mandatario, en donde se ha 
manifestado en atender y solucionar 
los problemas de la gente.

Priístas ganadores agradecen 
el voto al pueblo nayarita

Campesinos refrendaron 
apoyo al PRI: Manuel Cota

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA 

MÉDICO GENERAL
PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR CONSULTA
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PRD avanza a segunda 
posición electoral: Mitre Ayala

Javier Castellón reconoce 
triunfo de priístas

Por: Bertha Alvarez

Aun con la derrota a cuestas, 
la presidenta del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), 
Beatriz Mitre Ayala, dijo que en 
política no es valido postrarse en 
las lamentaciones que deja una 
elección adversa, por lo que dio 
vuelta atrás a la página de las 
protestas para mejor comenzar 
a trabajar en pos del proceso 
electoral del 2017 donde habrá 
renovación del gobierno estatal.

La Presidenta del partido del sol 
azteca, flanqueó al ex candidato a 
diputado  federal por el segundo 
distrito de la alianza PRD- PT, 
Francisco Castellón Fonseca, 
cuando en conferencia de prensa 
reconoció que los resultados del 
PREP no le favorecían, quien en 

su oportunidad dijo convincente 
que aceptarán el resultado final 
del Instituto Nacional Electoral 
(INE).

“Reconocemos que la tendencia 
hasta ahorita, no nos favorecen 
pero aun así con los resultados 
preliminares, podemos decir que 
hemos pasado de ser tercera 
fuerza en el estado y subimos 
a la segunda posición electoral, 
porque en el norte como en el 
centro le dimos la pelea al PRI”.

Con la moral en alto y sacando 
la fuerza natural de la derrota, la 
líder del PRD, no dejó de señalar 
que los resultados desfavorables 
entristecen “ pero aún así no 
nos vamos a cansar, no nos 
vamos a rendir y vamos a 
hacer valoraciones internas, 

autocríticas en lo que fallamos 
con el reconocimiento de los 
errores que tuvimos a nivel interno 
rápido superarlos y potenciarnos 
porque ”.

Finalmente Mitre Ayala sostuvo 
que la elección se desarrolló  
con tranquilidad, sin que en esta 
ocasión les hayan reportado 
incidentes graves o alternados 
con los cuerpos de seguridad 
estatal como ocurrió en la elección 
local del año pasado”. 

Por: MARIO LUNA

El ex candidato a diputado 
federal por el Partido de la 
Revolución Democrát ica, 
Francisco Javier  Castellón 
Fonseca, reconoció que derrota 
y el triunfo del abanderado 
priista en el segundo distrito 
electoral, Gianni Ramírez 
Ocampo.

Del mismo modo, hizo un 
extensivo agradecimiento a 
todos aquellos ciudadanos que 
confiaron en él y le dieron su 
voto, por lo que ahora solo resta 
esperar que verdaderamente 
cumpla con sus promesas.

Enfatizó que la fuerza de 
su partido el PRD, deberá de 
ser muy considerada para el 
proceso electoral del 2017, ya 
que demostró tener presencia 
y más que aquellos que decían 
que eran primordiales y que 
ganarían, “ aquellos que nos 

denostaron, y que hasta sacaron 
encuestas asegurando que solo 
teníamos el 2.7 por ciento de 
puntos, se les revirtió porque 
ese porcentaje fue para ellos, 
pese a que en toda la campaña 
se creyeron de sus mentiras, 
asegurando que triunfarían, 
por lo que su derrota hoy ha 
sido muy amarga”.

Dijo que pese a su derrota, 
él no se siente derrotado y 
menos acabado, “no estoy 

Por: Bertha Alvarez

El  Partido Acción Nacional 
(PAN), podría ser apercibido 
por el Consejo General del 
Instituto Nacional Electoral 
(INE), con la aplicación de una 
cuantiosa multa económica, 
ante la denuncia que el PRI, 
PRD y PVEM presentaron a 
la FEPADE por el supuesto 
de haber incurrido en el delito 
de dispersar personas que 
fueron detectadas cerca de 
las casillas electorales con 
playeras de color azul que 
describía la frase acuñada 
por el cómico mexicano, 
Roberto Gómez Bolaños “no 
contaban con mi astucia”

El Consejero del Partido de 
la Revolución Democrática 
(PRD), ante el INE, Ignacio 
Ponce, afirmó que acuerdo 
111- 2015 aprobado por el 
Consejo General, regula 
en uso de camisetas en las 
jornadas electorales “porque 
era escandaloso el uso masivo 
de camisetas con leyendas 
alusivas con el objetivo de 
inducir el voto”.

Declara que el acuerdo fue 
tomado bajo el precedente de 
que el uso de las camisetas 
generaba un conflicto electoral 
el día de los comicios “de 
manera tal que la regulación 
consiste en prohibir ese uso”.

La detección de camisetas 
fue denunciada y PRD 

ante el Consejo General 
del INE en Nayarit, por los 
representantes del PRI, 
PRD y PVEM, mismas que 
serán desahogadas en 
días posteriores, indicó por 
su parte la presidenta del 
Consejo en Nayarit, Marina 
Garmendia Gómez.

El representante del PRD, 
dijo que esta vieja práctica 
de colocar estratégicamente 
a  personas  por tando 
camisas con colores y 
leyendas constituyó uno 
de los recurrentes recursos 
utilizados por el PRI “ahorita 
lo que se busca es que ese 
acto deje de practicarse”.

“Estamos avanzando a 
consolidar una democracia 
electoral y en ese sentido 
pensamos que todavía 
son manifestaciones de un 
pensamiento atrasado para 
querer inducir el voto” – afirmó- 
como en su momento lo hizo 
Ney González Sánchez, 
durante la jornada que lo hizo 
gobernador, del que dicen 
Alejandro Galván es uno de 
sus más fieles condiscípulos. 

“Los partidos han sido 
consientes de corregir esta 
situación” afirma el consejero 
del PRD ante el INE, quien 
para finalizar la entrevista, 
lamentó, que en las elecciones 
intermedias nuevamente 
volviera a hacer aparición la 
sombra del abstencionismo. 

INE multará al PAN por uso de 
camisetas en la Jornada Electoral 

abatido como algunos piensan, 
estoy firme, porque no estoy 
obsesionado con el poder, no 
dejaremos de luchar hasta 
nuestro último aliento, nací en la 
izquierda y en ella me quedaré, 
yo tengo convicciones”.

Reconozco que fuimos 
derrotados, dijo Francisco 
Javier Castellón Fonseca, pero 
también reconozco que se 
dieron una serie de marrullerías 
en el desarrollo del proceso 
electoral, nos enfrentamos a 
dos grupos del poder, al del 
gobierno y al de Ney, nuestra 
lucha siempre fue con el PRI, 
porque uno era tricolor y el otro 
solo era un azul tricolor y por 
falso fue derrotado.

S o n  t i e m p o s  d e  l a 
reconstrucción, en donde el 
PRD, está unido en todos los 
frentes, por lo que espera que 
ahora la oposición, quienes 
verdaderamente se sientan 
de oposición, se unan a este 
gran proyecto izquierdista que 
sin lugar a dudas tendrá que 
abanderar el PRD.

En cuanto a su regreso a la 
dirigencia del PRD, a la cual 

había solicitado licencias de 
separación, dijo que lo estará 
valorando tanto con quien 
ahora está como dirigente 
del partido en el estado, así 

como con los representantes 
de las diferentes corrientes de 
expresión, por lo que queda en 
el aire si regresa o no a ser el 
dirigente.
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Ya se está trabajando en la renovación de las 
dirigencias municipales: Avelino Aguirre 

Esta elección federal es para calificar al Gobierno de 
la Gente que encabeza Roberto Sandoval: Ríos Lara

6 Política

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic- “En la CTM de Nayarit, 
ya estamos trabajando en la 
renovación de nuestras dirigencias 
municipales por lo que ahorita 
llevamos buenos avances, ya 
nada más nos quedan algunas 
dependencias de la Federación 
para poder seguir trabajando en 
los Plenos Estatales que está 
llevando a cabo la federación en 
cada uno los municipios, es una 
nueva modalidad de nosotros el 
llevar a todos los Secretarios de 
Sindicatos estatales y seccionales 
de los Sindicatos Nacionales a 
cada uno de los municipios”, 
así lo manifestó en entrevista el 
dirigente de la CTM, en Nayarit, 
Avelino Aguirre Marcelo.

Por lo que apuntó, “iniciamos 
nuevamente en el mes de Julio 
con las renovaciones faltantes, 
por ello es que vamos por una 
CTM fuerte y en movimiento como 
lo hemos hecho a partir del día 
17 de enero en que tomamos 
protesta,  porque además 
quiero decirles que hicimos un 
compromiso real con nuestros 
agremiados, que desde luego 

hay dirigentes que tienen una 
forma de pensar diferente, pero 
sin embargo son bienvenidos, y 
ahí dentro de la CTM discutiremos 
esas diferencias, para poder 
darle el rumbo que merece 
verdaderamente esta nuevas 
central obrera, la cual ahora es 
adherente”.

Y expresó, “una central 
obrera, que a nivel nacional 
siempre se a destacado por 
estar en los primeros sitios, y 
vamos por ello, la CTM, en este 
proceso electoral, ya cumplió 
con su cuota de agremiados, 
y ya cumplió con su cuota 
verdaderamente conformados de 

priistas definidos y no simulados, 
por lo cual en nuestro partido 
nosotros solamente somos priistas 
cetemistas, y vamos a estar 
nosotros trabajando de la mano 
junto con nuestros compañeros 
diputados federales electos, 
que el día de hoy a ratificado la 
victoria del Partido Revolucionario 
Institucional, donde estaremos 
vigilando y desde luego que 
trabajando al lado de ellos”.

Agregó Avel ino Aguirre 
Marcelo, “en la CTM seguiremos 
trabajando para que día a día 
la Federación siga creciendo y 
se siga fortaleciendo al interior 
de todas nuestras dirigencias 
municipales cumpliendo con la 
tarea de nuestros agremiados 
con una CTM ya fortalecida, 
donde con el mismo trabajo 
le daremos respuesta a cada 
uno de nuestros representados 
desde la Central Obrera de la 
CTM”, reiteró

F ina lmente  abundó e l 
entrevistado, que en breve se 
estará invitando a los medios 
de comunicación a una rueda 
de prensa para dar a conocer la 
remodelación del edificio de la 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El día de ayer en 
las instalaciones del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), 
se llevó a cabo una conferencia 
de prensa, donde estuvieron 
presentes el Presidente del Comité 
Directivo Estatal, Juan Carlos 
Ríos Lara, así como los diputados 
electos, Efraín Arellano Núñez, 
Gianni Raúl Ramírez Ocampo y 
María Jasmine Bugarín Rodríguez, 
además de diversos líderes de 
los sectores que conforman la 
estructura del tricolor. 

El dirigente de los priistas en 
la entidad, manifestó a los ahí 
presentes, que el día 7 de junio 
se desarrolló en el estado una 
jornada electoral en completa 
paz y tranquilidad, con absoluto 
respeto a la legalidad en la que los 
ciudadanos dieron la victoria a los 
candidatos del PRI en el Distrito 
Uno a Efraín (El Gallo) Arellano 
Núñez; en el Distrito Dos a Gianni 
Raúl Ramírez Ocampo, y en el 
Tercer Distrito a María Jasmine 
Bugarín Rodríguez.

Indicando además, “que 
teniendo en nuestro poder el 100% 
de las actas, podemos afirmar, que 

obtuvimos un contundente triunfo 
con una ventaja considerable 
sobre nuestros más cercanos 

adversarios, con 20 puntos al PRD-
PT, en el Distrito Uno; más de 10 
puntos al PRD-PT, en el Distrito 
Dos; y al PAN con una diferencia 
de 15 puntos en el Tercer Distrito, 
por lo que podemos decir, que fue 
de nueva cuenta Carro Completo 
en favor de nuestro partido el 
Revolucionario Institucional”.

Y abundó al decir, “esta elección 
era muy importante para Nayarit 
y para México, ya que era una 
calificación para el Gobierno 
de la Gente, que encabeza el 
gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, logrando 

Por: Bertha Alvarez 

La Jornada Electoral para 
la elección de tres diputados 
federales que renovarán la 
representación en la cámara 
baja se desarrolló este domingo 
ante el hartazgo ciudadano, 
el cuestionamiento social, un 
partido de futbol con la derrota 
de México ante Brasil, una 
gélida lluvia y el predominio del 
abstencionismo.

El regidor por el Partido 
Acción Nacional,  Rodolfo 
Pedroza Ramírez, lamentó que 
la ciudadanía haya caído en un 
gran letargo y el desaliento que 
les causa el sistema político 
mexicano.  

En Nayarit como el resto del 
país, en las campañas intermedias 
calificadas de apáticas y poco 
participativas antecede la sombra 
del abstencionismo, en las cuales, 
la participación de electores 

no rebasa el 50 por ciento del 
padrón del Registro Federal de 
Electores conformado por 793 
mil 543 electores que tuvieron 
derecho a votar.

Para la contienda federal 
en la entidad se registraron 
28 candidatos a diputados 
federales de ocho partidos 
políticos: PRI, PAN, Nueva 
Alianza, Movimiento Ciudadano, 
PES, Morena, Partido Humanista, 
PVEM) y de la coalición PRD-
PT y en el segundo distrito un 
diputado independiente.

Pedroza Ramírez, concluyó 
diciendo que al escenario del 
abstencionismo se sumaron la 
división de fuerzas de poder 
político y gremial, el más visible 
fue del SUTSEM, el encuentro 
futbolístico, la confusión en 
el cambio de fecha con la 
anticipación del proceso de 
julio al 7 de junio y la compra 
del voto por el PRI.

Como siempre ganó 
el abstencionismo

CTM, que será acorde a nuestros 
compañeros cetemistas y que 
tiene un espacio ahí para seguir 
trabajando desde el Auditorio, 

Emilio M. González Parra, en la 
Secretaría General, y cada una 
de las oficinas que conforman 
la CTM en Nayarit.

con estos resultados, que la gente 
lo calificara muy bien en lo que 
va de su administración, además 
de calificarlo como excelente por 
el buen trabajo desarrollado en 
beneficio de los nayaritas”.

Por último, expresó Ríos Lara, 
que la gente nayarita había 
decidido con su voto, que los tres 
candidatos del PRI lograran una 
contundente victoria, y a partir del 
mes de septiembre acompañarán 
al gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, a conseguir 
más recursos en beneficio de los 
nayaritas, ya que el Presidente 
de México, Enrique Peña Nieto 
seguirá apoyando y haciendo 
equipo con los tres legisladores 
federales triunfadores de la 
pasada contienda electoral aquí 
en el estado.
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Gobernador abandera a la delegación 
nayarita rumbo a la Olimpiada Escolar 

7

El Gobernador 
de l  E s tado , 
R o b e r t o 
S a n d o v a l 
C a s t a ñ e d a , 
encabezó e l 
e v e n t o  d e 
abanderamiento 
de la delegación 
n a y a r i t a 
c o n f o r m a d a 
p o r  4 0 4 
alumnos y 108 
entrenadores y 
docentes que 
participarán en 
la Ol impiada 
N a c i o n a l 
Escolar 2015, 
a realizarse el 
vecino estado 
de Jalisco.

 
Las competencias a nivel 

primaria se realizarán del 8 
al 14 de junio y para nivel 
secundaria serán del 14 al 20 
de junio en ochos disciplinas 
deport ivas: basquetbol, 
atletismo, ajedrez, futbol, 
voleibol, handball, tenis de 
mesa y bádminton.

En el evento el mandatario 
estatal felicitó a los deportistas 
más destacados que estarán 
representando a Nayarit en 
esta justa deportiva: “nuestra 
niñez y juventud son prioridad 
cada día, los programas 
educativos se enfocan en 
crear jóvenes de calidad que 
necesita Nayarit para ser un 

mejor estado; y en el deporte 
la prosperidad llega con su 
esfuerzo, por eso felicitó a los 
padres de familia, maestros 
y entrenadores porque estos 
jóvenes hoy se van a participar 
con emoción y van a competir 
con el corazón por delante”.

A los participantes, por parte 
del Gobierno del Estado, se 
les financiaron los gastos de 
hospedaje y alimentación, 
además, se les otorgó un 
seguro de vida durante la 
etapa competitiva.

En el acto el gobernante 
hizo un reconocimiento 
especial a dos deportistas 
destacadas y orgul los 
nayaritas: Carolina Lugo, quien 

actualmente obtuvo medalla 
de oro en la competencia del 
Levantamiento de Pesas de 
la Olimpiada Nacional 2015 
y a Johanna Guzmán Ramos 
participante en la disciplina 
de atletismo y ganadora 
de la medalla de bronce 
en lanzamiento de pelota 
durante su participación en 
la Olimpiada Escolar 2014.

Finalmente el jefe del 
Ejecutivo Estatal dijo: “a 
ustedes los jóvenes, -aseveró- 
queremos decirles que nos 
sentimos orgullos de que 
porten el escudo de Nayarit, 
las medallas que puedan 
traer para Nayarit las vamos 
a valorar y se los vamos 
agradecer por siempre”.

En su primer encuentro con 
los medios de comunicación 
después de los comicios en donde 
se declaró victorioso el Partido 
Revolucionario Institucional, el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, felicitó a los nayaritas 
por su civilidad y participación 
en las elecciones: "felicito a 
todos los nayaritas, hombres 
y mujeres, que ayer salieron a 
votar en paz, en un ambiente de 
tranquilidad. Mi gobierno dio la 
certidumbre de que las elecciones 
se vivieran en tranquilidad y en 
paz. No hubo ningún problema, 
ninguna sola impugnación”.

Roberto Sandoval Castañeda 
llamó “a dar vuelta a la página” 
para trabajar por Nayarit. Felicitó 
a los partidos políticos que 
construyeron propuestas y 
plataformas políticas con trabajo 
y no con la descalificación. 
“Buscaremos las coincidencias 

con las fuerzas políticas en el 
estado”, aseveró el mandatario.

Hizo un l lamado a que 
terminen las discordias en la 
vida pública para trabajar en 
unidad y sin inquinas- “hago una 
invitación para que se terminen 
las discordias y busquemos la 
armonía, los consensos en la vida 
pública para que los nayaritas 
mejoren sus condiciones de 
vida, la gente estará mejor si 
dejamos a tras las diferencias.”

Aseguró su apoyo a todos los 
municipios del estado, "mi mano 
abierta para los 20 municipios, 
en especial para Tepic porque es 
el epicentro político del estado. 
Aquí vive una gran cantidad de 
ciudadanos y por ellos hemos 
construido las grandes avenidas, 
las calles, las obras primarias 
para su beneficio”, concluyó el 
Gobernador.

Encontraremos coincidencias 
con las fuerzas políticas del estado: 

Roberto Sandoval Castañeda
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*Tras triunfo del PRI 

Reconoce COPARMEX orden 
en la jornada electoral

8

La Coparmex Nayarit, en voz de su 
presidente José de Jesús Hernández 
Preciado, reconoce la labor de las 
autoridades este pasado 7 de junio 
durante la jornada electoral en Nayarit, 
al prevalecer un clima de orden y libre 
de violencia, luego que en otros Estados 
del país, se escenificaron episodios 
violentos.

"Los incidentes y cifras reportadas por 
las y los observadores de COPARMEX 
coinciden con las del Instituto Nacional 
Electoral (INE), en el sentido de que 
la mayor parte de las casillas fueron 
instaladas con éxito, y solamente 
en algunas hubo cierta demora para 
su apertura, sin que ello originara 
afectaciones mayores", manifestó el 
líder empresarial.

Asimismo, indicó que se percibió 

una baja afluencia de votantes, lo que 
representa un área de oportunidad 
a fin de generar mayor interés en la 
ciudadanía en los próximos comicios. 
Destacó además, la labor de las y 
los ciudadanos que fungieron como 
funcionarios de casilla, así como los que 
acudieron a ejercer su derecho al voto.

El dirigente empresarial en Nayarit, 
subrayó que a pesar de los pocos 
incidentes, este proceso electoral trajo 
un gran avance para la sociedad e 
hizo  referencia a que  26 candidatos 
suscribieron la Agenda Mínima Ciudadana 
por “El México que Merecemos”, 
construida por COPARMEX, así como 
19 organizaciones empresariales y 
sociales, que se comprometieron a 
atender los temas más urgentes en 
materia de impulso al desarrollo regional 

Diputados electos trabajarán en unidad por Nayarit
Los virtuales diputados electos 

del PRI, Efraín Arellano Núñez, 
Gianni Ramírez Ocampo y Jasmin 
Bugarín Rodríguez, quienes 
alcanzaron la victoria en la 
jornada electoral de este domingo, 
aseguraron que trabajarán en 
unidad para responder con 
resultados a la confianza de 
los nayaritas refrendada en las 
urnas, de la mano del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda y del 
Presidente Enrique Peña Nieto.

En conferencia de prensa 
realizada en la sede estatal del 
tricolor, el líder estatal, Juan 
Carlos Ríos Lara, ratificó que el 
PRI ganó la elección de forma 
contundente, al obtenerse en el 
I distrito, más de 20 puntos de 
ventaja sobre el PRD; en el II 
distrito se ganó con más de 10 

y creación de empleos formales; la 
promoción de la educación de calidad 
para la niñez y juventud mexicana;  a 
trabajar por un gobierno eficiente, con 
transparencia y rendición de cuentas 
y por un México justo y en paz.

Dijo además, que además, las 
y los candidatos presentes en el 
Encuentro Ciudadano, se adhirieron a 
la iniciativa #3de3, para transparentar 
sus declaraciones patrimonial, fiscal 
y de intereses. "Estas iniciativas, sin 
duda, darán a los ciudadanos nuevos 
instrumentos para dar seguimiento a 
la gestión de los nuevos funcionarios 
públicos, una vez que asuman el cargo 
para el que fueron electos", precisó.

Hernández Preciado aseguró que, a 
través de una plataforma conjunta, las 
organizaciones sociales participantes en 
la iniciativa “El México que Merecemos”, 
verificarán con indicadores que los 
compromisos sean plasmados en 
los planes de desarrollo estatales y 
regionales, así como en las agendas 
legislativas locales y federal y que, 
desde la sociedad, los empresarios 
seguirán participando en la construcción 

de instituciones que permitan mejorar 
la calidad de la democracia.

Por último, resaltó que la COPARMEX 
convoca a los partidos políticos a actuar 
con transparencia, responsabilidad y 
legalidad, y a respetar la voluntad de 
los electores, y a quienes resultaron 
ganadores, se les convoca a seguir 
avanzando juntos en la construcción 
de acuerdos por Nayarit y el México 
que Merecemos.

puntos arriba del PRD; y en el 
III distrito, se alcanzaron más de 
15 puntos sobre el PAN.

En su oportunidad, la diputada 
electa por el tercer distrito, Jasmin 
Bugarín Rodríguez, agradeció la 
participación y voto de confianza de 
la ciudadanía, a quienes les reiteró 
que cumplirá su compromiso de 
regresar a su distrito, de trabajar 
en equipo con los alcaldes y el 
Gobernador Roberto Sandoval, 
para que le vaya bien a Nayarit.

Por su parte, Efraín Arellano 
Núñez, diputado electo por el I 
distrito, reconoció el trabajo de la 

estructura priísta y del dirigente 
estatal, Juan Carlos Ríos Lara; 
además de destacar que el buen 
trabajo del Gobernador de la 
Gente se reflejó en los resultados 
electorales, lo que lo compromete 
a seguir su ejemplo, trabajando 
en unidad con los tres niveles 
de gobierno para cumplirle a 
sus representados de los ochos 
municipios de la zona norte de 
Nayarit.

En su mensaje, el virtual 
diputado electo del II distrito, Gianni 
Ramírez Ocampo, agradeció a la 
militancia priísta que le refrendó 
su apoyo y confianza y a los 

ciudadanos que no lo hicieron 
en los comicios de este domingo, 
“trabajaremos para ganarnos su 
confianza y lo haremos como solo 
el PRI lo sabe hacer con trabajo 
y unidad.  El único camino de 
progreso es construir soluciones 
para Tepic”, aseguró.

Por ello, Gianni Ramírez le 
envió un mensaje al alcalde 
panista, Leopoldo Domínguez, 
“vamos a trabajar por Tepic y 
todos los municipios, lo haremos 
con unidad, trabajo y esfuerzo 
para construir soluciones en la 
capital nayarita”.

En dicho evento, estuvieron 

presentes el Secretario de 
Organización del PRI, diputado 
federal, Roy Gómez Olguín; los 
líderes del OMMPRI, diputada 
Jassive Durán; de la CTM, Avelino 
Aguirre Marcelo; de la CNOP, 
Fidel Cristóbal Serrato; de la CNC, 
diputado federal, Juan Manuel 
Rocha Piedra; del Movimiento 
Territorial, Héctor Manuel López 
Dado; de la Red de Jóvenes por 
México, diputada Sofía Bautista 
Zambrano; así como el presidente 
del Comité Directivo Municipal del 
PRI, Rubén Flores Pontanillo; y el 
diputado local, Arturo Elenes, así 
como otros cuadros distinguidos 
del tricolor.
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•	 Envían	comunicaciones	a	clientes	de	la	cadena	Walmart	de	
México	y	Centroamérica	ofreciendo	la	reestructura	de	adeudos.

•	 El	Congreso	del	Estado	de	Nayarit	se	suma	a	las	cinco	Cámaras	de	
Diputados	que	participan	en	la	firma	de	este	convenio	institucional.
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En días recientes la 
Comisión Nacional para la 
Protección y Defensa de 
los Usuarios de Servicios 
Financieros (CONDUSEF), 
ha detectado que algunos 
despachos de cobranza, 
tales como Sistemas de 
Recuperación de Cartera, 
Inteligencia en Cobranza 
y Cobranza Mercantil y 
Penal de México, están 
l levando acc iones  de 
cobranza presuntamente 
fundamentadas en las 
Disposiciones emitidas por 
esta Comisión Nacional, 
para ofrecer reestructuras o 
descuentos para la liquidación 

de adeudos originados por 
compras con Tarjeta de 
Crédito en el sistema de 
tiendas pertenecientes a la 
cadena Walmart de México 
y Centroamérica.

Como resu l tado de l 
adeudo reestructurado, se 
requiere al deudor a pagar 
mediante depósito a cuentas 
referenciadas en BBVA 
Bancomer o Santander.

Al respecto la CONDUSEF 
hace las siguientes precisiones:

•	 Las	 Disposiciones	
l ega les  em i t i das  po r 

CONDUSEF en materia de 
Despachos de Cobranza, 
buscan dar a los deudores 
certidumbre y transparencia 
en los procesos de gestión 
de cobranza, y NO lo que 
contienen las comunicaciones 
realizadas por los Despachos 
Sistemas de Recuperación 
de Cartera, Inteligencia 
en Cobranza y Cobranza 
Mercantil y Penal de México.

•	 E s t e 	 t i p o 	 d e	
comunicaciones contravienen 
la Disposición en la materia 
porque los Despachos tienen 
prohibido recibir por cualquier 
medio y de manera directa 

el pago del adeudo. 

•	 Antes	 de	 ello,	 debe	
mediar un convenio de 
reestructuración debidamente 
firmado por el Despacho de 
Cobranza y el deudor.

Por todo lo anterior, 
CONDUSEF hace un llamado 
a los clientes de dicha cadena 
comercial, a que por el 
momento no lleven a cabo 
reestructuración alguna con 
estos despachos y a solicitar 
asesoría a la CONDUSEF 
si han sido objeto de estas 

prácticas.
A s i m i s m o ,  s e  l e s 

recomienda acercarse a 
CONDUSEF con copia de 
dichas comunicaciones y de 
su último Estado de Cuenta.

Para cualquier duda o 
consulta adicional, favor de 
comunicarse a CONDUSEF al 
teléfono 01 800 999 80 80 o 
bien, visitar nuestra página de 
Internet www.condusef.gob.
mx también nos pueden seguir 
en Twitter: @CondusefMX y 
Facebook: CondusefOficial.

Diputados nayaritas firman convenio con 
la Asociación Mariana Trinitaria A.C.

Tepic.- En cumplimiento a los 
objetivos plasmados en el Plan 
de Desarrollo Institucional 2014-
2017, Diputadas y diputados de 
la Trigésima Primera Legislatura 
del Congreso del Estado de 
Nayarit, llevaron a cabo la firma 
de convenio con la Asociación 
Civil Mariana Trinitaria A.C., a 
fin de acordar voluntades para 
impulsar agendas enfocadas a 
los grupos vulnerables.

Previo a la firma de dicho 
convenio, los legisladores 
nayaritas sostuvieron un encuentro 
en el que se les informó de 

manera detallada qué tipo de 
programas sociales se podrán 
ejecutar, y a su vez, se destacó 
la importancia de las acciones 
que se han logrado unificando 
esfuerzos  entre gobierno y 
asociaciones civiles.

Con este convenio firmado por 
la Comisión de Gobierno de la 
Trigésima Primera Legislatura 
el pasado 26 de marzo, Nayarit  
es el quinto Estado que trabaja 
unificando acciones y esfuerzos 
con dicha Asociación Civil, que 
tiene como principales objetivos 
fomentar la salud, alimentación 

Alerta CONDUSEF de despachos que llevan 
a cabo acciones de cobranza ilegal

y mejoramiento de la calidad de 
vida de las familias marginadas, 
estudiar y practicar la medicina 
tradicional de México, fomentar 
la productividad en los sectores 
rural y de escasos recursos, 
realizar donaciones diversas, 

entre otros. 
Cabe señalar que en el marco de 

este encuentro informativo llevado 
a cabo en el recinto Legislativo, 
las diputadas y diputados 
nayaritas que estuvieron presentes  
expresaron sus inquietudes en 

relación a los programas que 
se pueden ejecutar en cada 
uno de sus distritos, peticiones 
que fueron atendidas de forma 
oportuna por el representante de 
la Asociación Mariana Trinitaria, 
Fernando Solórzano.
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*En la cuarta de seis sesiones del curso a profesionales del derecho de Santiago Ixcuintla
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Capacitaron abogados sobre medios alternos de solución 
de controversias y servicios previos al juicio oral

El nuevo sistema de justicia 
penal en Nayarit, vigente en 
su primera etapa desde el 15 
de diciembre, para los casos 
de delitos no graves permite 
medios alternos de solución 
de controversias, como la 
mediación y la conciliación.

De igual forma, en dicho 
sistema existen servicios 
p rev ios  a l  j u i c io ,  que 
contribuyen al respeto de la 
presunción de inocencia de las 
personas a quienes se imputa 
responsabilidad en la comisión 
de un delito, evitando el abuso 
de la prisión preventiva, y prevén 
distintas medidas cautelares.

Estos temas fueron expuestos 
a abogados de Santiago 
Ixcuintla por el licenciado José 

de Jesús Quintero Robles, 
docente certificado por la 
Secretaría Técnica para la 
implementación del nuevo 
sistema de justicia en México, 
como parte del respectivo 
programa de capacitación a 
cargo del Poder Judicial de 
Nayarit.

En instalaciones de la 
Universidad Tecnológica de 
la Costa se llevan a cabo 
las sesiones semanales del 
programa de capacitación, en 
el cual participó como expositor 
Quintero Robles, quien además 
es integrante de la Coordinación 
de la Comisión Interna de la 
Fiscalía General del Estado 
para la implementación del 
sistema penal acusatorio. 

Sobre las medidas cautelares 

de dicho sistema, a los 
profesionales del derecho 
de Santiago se les explicó 
que persiguen el objetivo 
central de que el imputado 
que enfrenta un proceso en 
libertad comparezca a todas 
las audiencias requeridas, así 
como a su posible juicio, y no 
represente un riesgo para la 
víctima o la comunidad durante 
el proceso.

Los abogados de Santiago 
han asistido con gran interés 
a las mencionadas sesiones, 
inauguradas el 15 de mayo 
por el presidente del Poder 
Judicial, magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto.

Para el próximo fin de semana 
está prevista la participación 
de la jueza Sandra Sánchez 
Covarrubias para exponer el 
tema “El juicio oral”; será la 
quinta de seis sesiones de 
capacitación programadas, 
informó el secretario de la 
Carrera Judicial, doctor Julio 
César Romero Ramos.
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Por Robín 
Zavala/ Texto y 

Fotos 

En días pasados 
se llevó a cabo en las 
instalaciones de la 
Secundaria Técnica 
número uno, turno 
vespertino el certamen 
de Nuestra Belleza ETI 
1 Tv 2015 al resultar 
ganadora Casandra 
Robles, quien después 
de cinco etapas, fue 
acreditada por el 
jurado de lujo. 

El jurado estuvo 
compuesto por Juan 
Pab lo  Gonzá lez 
diseñador de imagen 
y personalidad de la 
radio y la televisión; 
L u i s  A l e j a n d r e , 
periodista y Director 
de Mr. Model Nayarit; 
Ángel Peraza Mr. 
Model Nayarit 2013; 
Lulú Avilés Señorita 
Sinaloa y Diseñadora 
de imagen profesional.

ertamen nuestra belleza ETI Tv 2015C
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*El PT a punto de perder el registro, no 
alcanzaron los el 3% de la votación  
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Confirma el PREP mayoría 
simple de PRI-PVEM

Vecinos de Pueblo Nuevo, Guanajuato, 
‘toman’ alcaldía por virtual triunfo del PRI

México, DF. Con 98.63 por ciento 
de 149 mil 726 actas registradas, 
el Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP) 
confirmó en el conteo para 
diputados federales que el PRI 
obtuvo 29.10 por ciento de los 
votos y el Verde Ecologista de 
México alcanzó 7.06 por ciento, 

con lo cual ambos partidos aliados 
confirman el pronóstico de que 
dispondrán de mayoría simple en 
la Cámara de Diputados.

Los partidos del Trabajo (PT) y 
Humanista lograron únicamente 
2.87 y 2.14 por ciento de la 
votación, con lo que, de volverse 
definitivos esos resultados, 

Pueblo Nuevo, Gto. Unos mil 
ciudadanos quemaron una patrulla, 
tomaron la Presidencia Municipal y 
destrozaron mobiliario en protesta 
contra la virtual victoria de la 
candidata del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Lariza Solórzano 
Villanueva.

E s t a  s e r í a  l a  t e r c e r a 
administración consecutiva que 
gobernaría Pueblo Nuevo la familia 
Solórzano Villanueva.

El presidente municipal (2009-
2012) fue Leonardo Solórzano; 
la alcaldesa (2012-2015) es 
Adriana Sólorzano y ahora la 
virtual presidenta municipal (2015-
2018) es Lariza Solórzano, quien 
virtualmente ganó con más de 3 
mil 400 votos.

“La elección fue una farsa”, 

acusaron los  inconformes 
durante su recorrido hacía la 
Presidencia Municipal. Algunos 
de los manifestantes portaban 
machetes, palos, piedras y huevos 
que usaron para causar destrozos.

“El pueblo está inconforme”, 
“Fuera los Solórzano Villanueva” 
y “Que el pueblo decida”, eran 
algunas de las frases plasmadas 
en pancartas.

Durante la protesta fue quemada 
una patrulla, hubo vidrios rotos, 
fueron sacados a la calle muebles, 
computadoras y despensas del 
gobierno municipal. La Presidencia 
Municipal fue desvali jada y 
grafiteada.

“Llegó mucha gente y destrozaron 
todo, no sabemos de dónde 

vinieron”, comentó un testigo de 
los hechos registrados a las 17 
horas del lunes.

En la cabecera municipal se 
instaló un operativo de seguridad por 
parte de la policía de Pueblo Nuevo, 
con el apoyo de las corporaciones 
de Irapuato, Abasolo, Pénjamo 
y de las Fuerzas de Seguridad 

Pública del Estado (FSPE). No 
se reportó gente detenida.

En el lugar hubo versiones de 
que fueron militantes panistas 
y perredistas los autores de 
los destrozos realizados en la 
Presidencia.

“El Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) se deslinda 
de los hechos registrados esta 
tarde en el municipio de Pueblo 
Nuevo y demanda se sancione a 
quienes incurrieron en esos actos 
de violencia”, dijo el presidente 
estatal del sol azteca, Baltasar 
Zamudio Cortés.

Agregó que el PRD está a favor 
de externar las inconformidades 
por la vía del diálogo, a través de 
las instituciones y de los canales 
legales.

“Demandamos a las autoridades 
que investiguen hasta las últimas 
consecuencias, sin distinción de 
personas y con estricto apego a 
derecho detengan y sancionen a 
quienes cometieron actos ilegales. 
Condenamos todo tipo de violencia”, 
exigió el líder perredista.

México, DF. Andrés Manuel 
López Obrador afirmó que 
Morena salió airoso de su 
primera contienda electoral en 
la que participa e incluso, en la 
ciudad de México, obtuvo cien 
mil votos más que el PRD, y se 
convirtió en la principal fuerza 
política de la capital del país.

En un mensaje a través 
de su cuenta de Facebook, 
el líder nacional de Morena 
agradeció a los ciudadanos 
que le ofrecieron su confianza 
y su voto al partido, y se 
comprometió a que los candidatos 
ganadores de su part ido 
gobernarán y desempeñarán su 
responsabilidad legislativa con 

rectitud, sin robar y sin traicionar 
la confianza ciudadana.

Insistió en el agradecimiento 
por el voto, pues -dijo- “la mafia 
del poder, junto con sus partidos 
paleros, nos quería aplastar y 
no pudieron”.

En su mensaje de apenas 
tres minutos, López Obrador 
destacó que los buenos 
resultados obtenidos por Morena 
se dieron fundamentalmente 
por la autoridad moral que le 
reconocen los ciudadanos, pues 
el partido, a diferencia de lo 
que hicieron “todos los demás”, 
no entregaron despensas, ni 
materiales de construcción, ni 
dinero en efectivo. “No hicimos 
trampa”, dijo.

Morena gobernará con 
rectitud, afirma López Obrador

perderían su registro, toda vez 
que no alcanzaron el mínimo 
requerido de tres por ciento de 
los sufragios.

Según las estadísticas, el 
Partido Acción Nacional (PAN) 
se ubica en segundo lugar con 
20.89 por ciento de los votos.

En el tercer puesto se encuentra 
el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), con 10.83 
por ciento, seguido de Morena, 
con 8.37, y Movimiento Ciudadano 
obtuvo 5.99 por ciento de la 
votación, Nueva Alianza 3.74 y 
Encuentro Social 3.30 por ciento.

La votación para los 
candidatos independientes 
fue 00.57 por ciento, 
para los candidatos 
no registrados 00.18, 
mientras que los votos 
nulos ocuparon 4.88 por 
ciento, que equivale a 
un millón 788 mil 393 
sufragios.

Según el PREP, la 
participación ciudadana en 
las elecciones intermedias 
2015 alcanzó 47.006 por 
ciento
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Tuxpan

El Director General del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), José Antonio 
González Anaya, acompañado por el Ministro 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
José Fernando Franco González Salas, 
inauguró el Primer Seminario de Actualización 
sobre Seguridad Social 2015. Este foro, en 
el que participaron diversos magistrados 
y jueces del Poder Judicial Federal, tuvo 
como objetivo analizar jurídicamente los 

CONSEJOS PRACTICOS PARA TENER 
UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA

Inauguró el Director General del IMSS el primer 
seminario de actualización sobre seguridad social

Redacción Tuxpan.- 

Muchas personas no se 
desparacitan, por lo que es 
completamente malo para nuestro 
organismo. Actualmente existen 
una gran cantidad de medicinas 
que nos ayudan a desparacitar 
nuestro cuerpo, algunas suelen ser 
más fuertes que otras y también 
disponibles para todas 
las edades.

En este artículo te 
vamos a recomendar 
una serie remedios 
case ros  con  l os 
que podrás eliminar 
parásitos intestinales 
y amebas en tan solo 
dos días. Seguramente 
alguno de ellos te 
agradará y optarás 
por prepararlo.

Remedios caseros para eliminar 
parásitos

Semillas de papaya
Para este remedio casero 

debemos tomar varias semillas 
de papaya, posteriormente las 
colocamos en una licuadora y 
agregamos un poco de agua 
para que ayude a licuarlos. 

Después debemos añadir 
unos trozos de papaya 
y licuamos hasta que 
se haga una mezcla 
homogénea.

Este remedio puede ser un poco 
amargo, así que puedes añadir 
un poco de mil. Deberás tomarlo 
todas las noches antes de dormir 
por una semana.

Aceite de ricino 
y leche

A un vaso de leche 
caliente añadiremos 
dos cucharaditas de 
aceite de ricino y 
deberás tomarlo todas 
las noches antes de 
dormir, esto durante 
una semana.

Este remedio es 
muy poderoso, ya que 

al segundo día comienza a hacer 
efecto, pero el resto de la semana 
nos ayuda a limpiar nuestro 
intestino, eliminando todos los 
parásitos muertos y huevos que 
hayan quedado en él.

Semillas de limón
Para este remedio será necesario 

tomar tres o cuatro semillas de 
limón, dependerá mucho el tamaño 
de estas. Posteriormente deberás 
machacarla hasta crear una pasta.

Después deberás echarlas en 
un vaso de agua y tomarlas, si lo 
prefieres puedes añadir un poco de 
jugo de limón. Esta combinación 
es muy amarga, así que tómala 
solo 2 veces al día.

Remedios caseros para eliminar 
las amebas

Licuado de cebolla 
Para este remedio es necesario 

tomar una cebolla y cortarla en 
varios pedazos, añadirla a un 
frasco y añadir medio vaso de 
agua, deberás dejarlo reposar 
toda la noche.

A la mañana deberás licuar 
todo, añade una cucharada de 
miel y tómala. Este es uno de 
los remedios que más costaba 
te puede costar tomarlo, ya que 
se debe tomar durante un mes 
completo.

Si alguno de estos remedios no 
te gusta, siempre puedes recurrir 
a tu médico.

•	 4	Remedios	Caseros	Para	Eliminar	Parásitos	Intestinales	Y	
Amebas	En	Tan	Solo	2	Días.
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retos de la seguridad social 
en México.

En su mensaje, el Doctor 
González Anaya destacó 
que estas discusiones 
son fundamentales para 
fortalecer el derecho a la 
salud y a la seguridad social 
de los más de 70 millones 
de derechohabientes del 
IMSS.

Durante su participación, 
el Ministro Franco González 
Salas afirmó que las instituciones de 
seguridad social enfrentan un cambio 
jurídico de fondo en materia de derechos 
humanos a partir de las recientes reformas 
a la Constitución. Estas reformas, afirmó, 
introdujeron un nuevo paradigma en 
materia de derechos humanos, el cual 
está intrínsecamente ligado con la 

seguridad social.
El Ministro Franco González Salas 

reconoció el papel del IMSS y su importancia 
en la seguridad social de México.

Durante los trabajos del Primer Seminario 
de Actualización sobre Seguridad Social 
2015 se abordaron, entre otros temas: 
reforma constitucional en derechos humanos, 

reformas a la ley de 
amparo, judicialización 
del derecho a la salud, 
r e s p o n s a b i l i d a d 
patrimonial del Estado y 
negligencias médicas, 
y parámetros para la 
determinación de la 
reparación integral 
del daño moral, entre 
otros temas.

A la ceremonia 
inaugural asistieron 

el Secretario General 
del IMSS, Juan Moisés Calleja García; los 
consejeros José Luis Carazo Preciado y 
León Halkin Bider, representantes de los 
sectores Obrero y Patronal, respectivamente; 
el Director Jurídico, Jorge Eduardo Kim 
Villatoro; así como Antonio Balderas Cruz, 
titular de la Unidad de Investigaciones y 
Procesos Jurídicos del Seguro Social.

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil”Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Este 
inicio de semana no estuvo 
plagado de manifestaciones 
graves por parte de la gente 
del PT,  esta vez fueron los 
coordinadores de campaña de 
Mariel, la llamarada de petate, 
quienes  le dieron tremendo 
coscorrón a las aspiraciones 
de la ex regidora de BADEBA, 
era tanta su prepotencia, que la 
gente se cansó.

Seguramente la ciudadanía  
harta de tanta mentira no le 
importó  la presencia de Gerardo 
Fernando Noroña, lo trajeron para 
que le diera color a esta insípida 

campaña, donde se presentaron 
gente con buen perfil por parte 
del PRD,   esta presentación  les 
sirvió como antesala de vivir su 
más grande vergüenza, ni el buen 
show de bailarinas de medio pelo 
alteró el orden de los presentes.

¿Que está pasado con este 
Partido Político , que en las 
elecciones pasadas se llenó la 
boca,  y se dijeron corresponsales 
de una buena actitud, hoy 
simplemente gastaron el dinero 
popular, en una mala campaña 
electoral que sirvió para que el ex 
presidente municipal de Santiago, 
viniera a tomarse un cafecito, 
cortesía de cierto político local 
que lo considera el Rey.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
respetable empresario local  
Salvador López Aquino,  cree 
que los diferentes niveles de 
gobierno tienen que unir esfuerzo 
para crear la infraestructura y 
programas que garantice las 
oportunidades de desarrollo, 
escolar, cultural, en el deporte 
y en las actividades productivas 
que generen mejoría para el 
municipio.

Sin lugar a  dudas este 
empresario está catalogado como 
un fuerte  aspirante a ocupar la 
presidencia municipal,  es un 

líder nato  que  confía y  apuesta 
a los jóvenes emprendedores 

que necesitan ser debidamente 
orientados y en lo que se refiere 
con la relación con la gente es 
excelente, le gusta involucrarse 
en este tipo de temas, es un gran 
promotor de inclusión social.

Con buena participación en el 
medio político, conoce cuál es 
la infraestructura necesaria  que 
se tiene que construir  urgente  
para promover  la participación 
de los jóvenes en el  desarrollo 
en las  actividades públicas y 
privadas, la falta de interés de los 
jóvenes puede resultar dañina,  
es necesario involucrarlos para 
que existan  mejores  accesos 
y avances.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Buenos 
ejemplos médicos existen en este 
lugar, uno de ellos es el excelente 
Médico Everardo Sánchez Parra, 
quien presuntamente será el próximo 
secretario de salud estatal,  nuestra 
fuente informativa, hizo mención 
acerca de este probable   relevo en 
esta importante dependencia, donde 
el doctor Lalo, está capacitado para  
hacer excelente labor.

El  doctor Everardo Sánchez,  puede 
reafirmar su excelente  liderazgo en 
esta dependencia,   es capaz de 
notarse en gestiones de alto nivel 
en beneficio de  sus  similares y lo 
que es de relevante  importancia   
la salud pública,  esto muestra la 
calidad de este galeno local, que todo 

El Doctor Everardo Sánchez Parra 
continúa con su liderazgo en Ixtlán

Chava López respetable empresario con 
posibilidades de ocupar la presidencia municipal

SIGUEN LOS FRACASOS DEL 
PT EN ESTE MUNICIPIO
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Presupuesto sin compromiso

lo hace en buena Lid, seguramente 
este tema estará acaparando  la 
atención en general.

Todo lo anterior seguramente 
ya fue valorado  y gracias a sus 
inefables  virtudes el doctor Everardo 
Sera incorporado a esta dirección 

del sector Salud, una posibilidad 
bien vista  en toda la zona sur,  ya 
que se trata de un  profesionistas de 
confirmado interés y  con garantía de 
realizar excelso trabajo sin pausas 
y con buen nivel, un profesionista 
de altura y de  respetabilidad en la 
zona sur.
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Reciben en el jardín de niños de 
El Centenario la visita del alcalde

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Como ya es una sana 
costumbre, el Presidente Municipal 
de Acaponeta, C. Malaquías Aguiar 
Flores, cumpliendo con el programa 

“El Presidente en Tu Escuela”, 
visitó el lunes por la mañana 
al Jardín de Niños “Rosario 
Castellanos” de la comunidad 
de El Centenario, plantel que 
dirige la Profa. Leonor Catón.

El acto comenzó con los 
honores a la bandera, donde 
los pequeños de la comunidad 
al norte de la ciudad, hicieron 
el recorrido en el espacio de 
actividades que tiene el plantel 
y el juramento a la bandera por 

parte de la niña Yuketzin y una poesía 
alusiva al pendón tricolor por el pequeño 
Julio Valentín. Enseguida se cantó el 
Himno Nacional, estando presente por 
parte de la autoridad municipal, además 
del primer edil, su esposa y Presidenta del 

DIF, Sra. Silvia 
Morelia Vaca 
de Aguiar, la 
síndica Profa. 
M a .  C e l i a 
Vi l le la Ruiz, 
los regidores 
Rigoberto Villa 
Hernández y 
Sergio Sánchez 
Díaz, así como 
el Secretario del 
Ayuntamiento, 
C. Gerónimo 
C o s í o 

Orozco y los directores 
d e  C o p l a d e m u n , 
C o n t r a l o r í a ,  O b r a s 
Públicas, DIF, Protección 
C iv i l ,  Comun icac ión 
S o c i a l ,  R e l a c i o n e s 
Exteriores, del Instituto 
de la Mujer Acaponetense 
y OROMAPAS.

Retirada ya la enseña 
nacional, la Sra. Mirna 
Guadalupe Vera González, 
presidenta de participación 
social de la comunidad, dio 
la bienvenida al alcalde y a 
su comitiva, agradeciendo 
su presencia. Enseguida 
la pequeña niña Kenia, 
hizo entrega de una carta a Malaquías 
Aguiar, mismo que leyó a todos y donde 

se pedía el apoyo del 
XL Ayuntamiento para 
pintar la escuela, cosa 
que el munícipe aceptó, 
diciéndole a la menor que 
aquel era un compromiso 
que hacía delante de 
todos.

L a s  m a e s t r a s 
explicaron que seguía 
u n  m o m e n t o  d e 
esparcimiento con las 
capacidades artísticas 
de los pequeños, primero 

con los alumnos del primer año que 
bailaron un sabroso mambo y luego un 
muy alegre mariachi infantil que incluso 
hizo bailar a los funcionarios.

Al término del acto, la Directora Catón 
y su grupo de colaboradoras y maestras, 
ofrecieron un suculento desayuno a todos 
los presentes y al final llevó al presidente 
municipal a un recorrido por el jardín de 
niños, logrando gestionar y obtener del 
mandatario municipal diversos apoyos, 
como el desazolve de la fosa séptica del 
plantel y el apoyo para la gestión de un 
proyecto de infraestructura escolar, que 
incluiría la construcción de una aula. 
(Enviado por comunicación social de 
Acaponeta).
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ACAPONETA.- Luego de una serie 
de reuniones que un grupo de molestos 
habitantes de las comunidades de El Llano 
de la Cruz, Piedra Ancha y El Zapote, 
sostuvieron en días pasados con el 
Director de Salud del Ayuntamiento, Lic. 
Guillermo Antonio Guzmán Jiménez, la 
presidenta de la comisión de salud pública 
y seguridad social del H. Cabildo, regidora 
Socorro Villa Flores y el responsable de 
la coordinación de salud del Estado de 
Nayarit en Acaponeta, C.D. Renato Gallardo 
Lizola, donde les solicitaron mayor atención 
y apoyos para la clínica de salud que se 

ubica precisamente en El Llano de la Cruz, 
pues, explicaron, no había medicamentos, 
ni instrumental médico, además de que la 
fosa séptica estaba completamente llena y 
otros detalles que no permiten un servicio 
eficiente y de calidad para los usuarios de 
esas localidades.

Hasta en dos ocasiones se reunieron 
para manifestar su sentir y buscar el apoyo 
de la autoridad municipal, obteniendo una 
favorable respuesta.

Fue el lunes cuando de nueva cuenta, 
los tres funcionarios se fueron hasta la 
comunidad de El Llano de la Cruz, ya 
con algunas soluciones y compromisos, 

reuniéndose con medio centenar de 
habitantes a cuya cabeza iba el Sr.  Juventino 
Cataño, representante del presidente 
del comisariado de bienes comunales 
de Sayulilla, de la que son anexas esas 
comunidades, Ing. Javier Cosío Mayorquín.

Entre los apoyos que llevaron, la regidora 
Socorrito Villa, expresó que había platicado 
con el alcalde Malaquías Aguiar Flores, 

exponiéndole 
la problemática 
de la clínica, y 
este, siempre 
p r e o c u p a d o 
por ese tipo 
de situaciones 
r e s p o n d i ó 
d e  m a n e r a 
inmediata y 
apor tó  cas i 
9 mil pesos 
para la compra 

inmediata de medicamentos urgentes tanto 
del cuadro básico, como de patente, mismos 
que de inmediato fueron entregados a la 
clínica para su uso a la brevedad.

Por su parte el Director de Salud del 
Municipio, Guillermo Guzmán, aportó un 
mil 500 pesos para el desagüe de la fosa 
séptica y se comprometió a gestionar 
acciones inmediatas ante las autoridades de 
la capital para el mejoramiento del servicio 
de la clínica, explicó que el próximo jueves, 
él y el Dr. Renato Gallardo, acudirían a los 
Servicios de Salud de Nayarit, para garantizar 
que los proveedores de medicamentos 
no van a fallar en el futuro y gestionar 
instrumental médico, colchones, arreglo del 
lavamanos y el envío de un técnico para 
la rehabilitación del aire acondicionado, 
entre otras acciones que redundarán 
en un beneficio palpable de esa unidad 
médica. (Enviado por comunicación social 
de Acaponeta.)
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Pasó “Blanca” sin provocar 
daños en el norte de Nayarit

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.-  “Blanca”, hoy tormenta 
tropical, que llegó a ser huracán categoría 
4 en la escala de Saffir-Simpson, pasó sin 
ningún problema frente a las costas nayaritas, 
siendo una de sus máximas aproximaciones 
los litorales de San Blas, cuando se ubicó 
a 593 kilómetros al oeste y como huracán 
categoría 3.

En los municipios costeros del sur, se 
registró oleaje muy intenso que alcanzó las 
áreas de restaurantes, zona de palapas y 
espacios hoteleros, pero en general, los 
daños fueron mínimos. Se registraron fuertes 
lluvias en algunos municipios del sur y de 
la capital Tepic; mientras en el norte, en las 
municipalidades de Acaponeta, Tecuala y 
Huajicori, simplemente días muy nublados, pero 
la lluvia no llegó, lo cual hubieran preferido los 
habitantes de estos pueblos, ya que el calor 
ha superado los 40 grados de temperatura.

Mientras tanto “Blanca” a las 10 de la 

Apoya	el	XL	Ayuntamiento	a	la	
clínica de El Llano de la Cruz
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mañana del lunes, había tocado tierra a 35 
km al oeste-noroeste de Ciudad Constitución, 

Baja California Sur, y 45 km al noreste de 
Cabo San Lázaro, de la misma entidad, pero 

ya como tormenta tropical, donde genera 
lluvias fuertes, oleaje elevado y vientos 
máximos sostenidos de 65 kilómetros por 
hora y rachas de 85.

Lo cierto es que las altas temperaturas 
continuarán en la zona norte de Nayarit y 
sur de Sinaloa. (Enviado por comunicación 
social de Acaponeta).
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Nayarit fue un reflejo del acontecer nacional; 
más de la mitad de los enlistados en el padrón 
electoral desconfía de las instituciones e 
instancias del Estado Mexicano; no se le tiene 
confianza al Instituto Nacional Electoral, tampoco 
a los Poderes de la Unión y mucho menos a 
los políticos y sus partidos. Ni siquiera Andrés 
Manuel López Obrador logró que la ciudadanía 
saliera a votar, con todo y que se configure como 
la tercera fuerza nacional según el número de 
diputados federales.

Una Cámara de Diputados que no cuenta 
con el apoyo de la mayoría de los ciudadanos 

pero que según el decir de los partidos que 
la configuran, van por el segundo periodo de 
reformas estructurales o de perdida, por la 
reformulación de las que ya hicieron. Mucha 
insensibilidad de los dirigentes de los partidos 
políticos. Casi se raya en la negligencia. No 
les preocupa que la mayoría de los ciudadanos 
no hayan acudido a las urnas a sufragar el 
voto. Finalmente el objetivo es contar con las 
prerrogativas respectivas de conformidad con 
el porcentaje de votos recibidos. Y eso está 
a salvo.

En Nayarit las cosas no fueron diferentes. 
Se sabía que si la ciudadanía no salía a votar 
ganaría el PRI con su voto duro. Y eso sucedió, 
aunque con severas dificultades en el segundo 
distrito electoral federal. En el primer distrito la 
fuerza campesina se dejó sentir y el candidato 
oficial arrasó con un amplio margen. En el 
tercero, la candidata hizo lo propio aunque 
con menos margen que en el primero; y en el 
segundo la contienda electoral estuvo reñida, 
ganó el PRI y el PRD quedó como segunda 
fuerza electoral. 

No cabe duda, la ciudadanía es muy clara en 
su mensaje al presidente municipal de Tepic; le 
retiró su confianza; el PAN quedó como tercera 
fuerza electoral con todo y el apoyo del SUTSEM. 
La que queda desprotegida es la señora Águeda 
y el gran ganón es el diputado Elenes. 

Este fenómeno de la incredulidad no es nuevo. 
Desde hace algunos años atrás, los mexicanos 
no creen en las Instituciones. Las muestras se 
han dado hasta en el “grito” de “independencia”. 
A cada momento y por cualquier cosa brotan 
las manifestaciones de la incredulidad popular. 
Ya no le creen a las Autoridades, a los Partidos 

Políticos, a los Políticos, a los Diputados, a los 
Senadores, a los policías y por si fuera poco, 

ya se pone en tela de duda 
hasta el ejército mexicano. 

A l  P r e s i d e n t e 
definitivamente le han perdido 
el respeto. Es preocupante 
que el Pueblo de México 
pierda su Fe política porque 
puede perder la Fe religiosa 
en la Virgen de Guadalupe. 
La Fe sexenal al presidente 
del país, la Fe en el Melate, 
etc son expresiones de la 
credulidad del mexicano. Y 
esa Fe es muy importante para 
el sistema político. Gracias 

a esa Fe el PRI retuvo la Presidencia de la 
República por más de 70 años y recuperó la 
silla presidencial con Enrique Peña Nieto. Sin 
embargo hoy nuevamente se pone en cuestión 
la Fe política al sistema mexicano.

U r g e  u n a 
verdadera “izquierda 
compensatoria” de los 
excesos de los partidos 
políticos neoliberales al 
servicio de un Estado 
Mexicano al servicio del 
capital transnacional 
y por demás errático, 
que lejos de crecer al 
país lo está hundiendo 
en una peligrosísima 
parálisis económica 
y en la consecuente 
agudización de las 
c o n t r a d i c c i o n e s 
sociales. La miopía 
política y falta de oficio 
de la actual clase 
gobernante pone en 
riesgo la estabilidad 
del país. Sus políticas 
públicas hunden a 
más de la mitad de 
los mexicanos en la 
pobreza alimentaria y 
a los emprendedores 
en la banca rota de 
sus empresas. Se 
requiere de una fuerza 
de izquierda que por lo 
menos sirva de muro 
de contención para los 
excesos.

*****LA USURA Y EL HOMICIDIO CULPOSO 
DE MANIFIESTO, en el Nuevo Sistema de 
Justicia Penal Acusatorio y Oral, todo por 
culpa de algunos jueces que de mala fe, 
le dan validez a documentos o títulos de 
crédito (cheques, pagarés, letra de cambio) 
ya vencidos,  para hacer efectivo su cobro. 
Lastimosamente las personas humildes, son 
despojadas de sus patrimonio familiar por 
los gánster, que “le compran” documentos 
vencidos a las financieras (a la Independencia, 
por ejemplo), con la venia de las autoridades, 
encargadas de impartir justicia. Con el apoyo 
de los que están facultados para administrar 
y aplicar la ley,  en este caso ciertos jueces. 
Pues muchas de las veces, dictan sentencias no 
sustentadas en la ley mexicana, ni en materia 
de justicia, permiten que personas ajenas a los 
contratos, se queden con el poco patrimonio 
de las personas pobres. Las instituciones de 
crédito en México, imponen sus condiciones 
en los contratos (ellos los elaboran a su antojo 
y condición). La Ley reconoce dos tipos de 
obligaciones: las que libremente pactan las 
partes y las que establece la propia ley, pero 
la mayoría de los jueces se oponen, a darle 
paso “al pago justo” que marca; el Código de 
Comercio así como, la Ley General de Títulos 
y Operaciones de Crédito. LO JUSTO, ES 
AQUELLO QUE MARCA LA LEY. ¿Y porque 
se deja sin vivienda, sin estufa, sin lavadora, 
sin cama, a las víctimas, algunas personas 

de la tercera edad?

*****EL DERECHO DE PETICICION, ES 
UN DERECHO HUMANO CONSTITUCIONAL 
EN MEXICO. El día lunes 8 de junio, nos 
presentamos a la Dirección de Comunicación 
Social, de la Presidencia Municipal de Tepic, 
Nayarit; a entregar un oficio. Pero una de las 
trabajadores de nombre Erika, se negó (al 
principio) a recibir el citado oficio, argumentando 
que ella recibe oficios solamente cuando le 
autoriza el Licenciado, de otra manera no tiene 
porqué recibirlos (dijo). Enseguida le hicimos 
saber, que existe el “derecho de petición” y nos 
contestó, que ella era abogada y que por lo tanto 
no recibía nada. Nos vimos en la necesidad 
de acudir a “oficialía de partes”, donde de 
manera amable una de las trabajadoras nos 
acompañó, para que la licenciada Erika, nos 
recibiera el oficio mencionado. En Artículo 8vo., 
del Título Primero, Capítulo I De los Derechos 
Humanos y sus Garantías, de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos, se 
garantiza el DERECHO DE PETICION. Art. 8 
Constitucional.- Los funcionarios y empleados 
públicos respetarán el ejercicio del derecho 
de petición, siempre que esta se formule por 
escrito de manera pacífica y respetuosa, 
pero en materia política solo podrán hacer 
uso de ese derecho los ciudadanos de la 
República. A toda petición deberá recaer un 
acuerdo escrito de la autoridad a quién se haya 

dirigido, la cual tiene obligación de hacerlo 
conocer en breve termino al peticionario. 
El Artículo 115 Constitucional le da vida a 
los municipios ¿y porque los funcionarios y 
empleados públicos, de los ayuntamientos 
no quieren respetar y acatar el Mandato 
Constitucional? Por ejemplo; el del artículo 
8vo. Constitucional.

*****TALAN ARBOLES EN PELIGRO DE 
EXTINSIÓN. Habitantes del “El Aguacate”, 
poblado anexo al Ejido de Atonalisco, dieron 
a conocer a los medios de comunicación, que 
en el predio “La Campana” correspondiente 
al Ejido de San Andrés, propiedad de 
Benjamín Guerrero, vecino de Bella Vista, 
están talando árboles de mucha edad, por 
órdenes del señor Benjamín Guerrero, que 
fue el que contrató al talador de montes, 
Roberto Hernández Luján, para que le 
“limpiara” más de 6 hectáreas de montes 
para en ellas sembrar pastizales. Pero 
desgraciadamente en ese predio (dicen 
los lugareños) se encuentran árboles 
(especies) en peligro de extinción, como 
son el huanacaxtle, capomo, entre otros. 
Nos comentaron también, que en su tiempo, 
dieron aviso a la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (Profepa), Delegación 
Nayarit, siendo Delegado, José Omar 
Cánovas Moreno. Dicen que José Omar 
Cánovas Moreno, mostró mucho interés 
en ese problema, pero que a la fecha no 
han recibido respuesta alguna.

FRACASO ELECTORAL DEL INE
Por Octavio Camelo Romero arrusel Político

Por:	Pedro	Hernández	Partida

C

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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ecualaT
El deporte siempre para 
adelante: Lucio Santana

OTRO ACCIDENTE DE MOTOCICLISTA

Oscar González/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- El deporte siempre 
para adelante eso dice el presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga 
acompañado del director del 
deporte municipal Francisco J. 
Castañeda González,  en una 
reunión que se llevó a cabo en el 
salón de sesiones de la presidencia 
municipal fue ahí donde se reunió  

con diferentes representantes de 10 
equipos de futbol que participarán 
en el torneo de barrios  de esta  
cabecera municipal,  denominado 
ORGULLO DE NUESTRA GENTE.

Quiénes son?; Barrio del Tinaco, 
Colonia del Pri, Las Cariñosas, La 
Bajada, La Loma, Pinitos, Colonia, 
El Filo y Mancillas, en donde algunos 
de los participantes aprovechando 
esa convivencia deportiva con el 

primer edil le solicitaron 
apoyo para la limpieza 
de canchas donde se 
llevan a cabo estos 
juegos y otras cosas más 
relacionado, con esta 
reunión Lucio Santana 
contento positivamente 
respondió a varias de 
las peticiones que ahí 
se le hicieron entre 
otras cosas, les dijo 
que cualquier joven 
deportista o ciudadano 
que quiera platicar o 
dialogar con el de 
diferentes aspectos, él 
se siente  como uno de 
ellos y así querían que lo 

vieran, que no 
lo vieran, como 
p r e s i d e n t e 
municipal que 
lo vieran como 
un deportista 
más o como 
c u a l q u i e r 
ciudadano.

Que tuvieran 
la confianza 
para platicar o dialogar con él y 
agregó que a mí no se ha subido 
el puesto y no se me subirá porqué 
yo me siento como se los comenté, 
uno más de ustedes, porque yo 
también participé en equipos y 
anduve así solicitando apoyo 
donde me invitaban y recalcó, en 
la presidencia en la calle o donde 
me encuentren soy el mismo y en 
donde sea los atenderé con gusto 
cuando así se me solicite.

Uno de los participantes en 
esa reunión le solicitó una cancha 
de usos múltiples para la colonia 
las Brisas a lo cual él respondió, 
ustedes o alguien tiene el terreno 
adelante yo les hago su cancha, 

yo me comprometo hacer una 
cancha de usos múltiples si ustedes 
consiguen el terreno, también hizo 
entrega de balones para  futbol y 
les dijo que los seguirá apoyando 

con más material deportivo para 
seguir fomentando el arte del 
deporte, porque el deporte es 
vida, es salud y bienestar físico 
y mental.

Oscar González/ 
Gente y Poder  

T E C U A L A . -  O t r o 
accidente de motociclista 
pasó este fin de semana, 
entre el camino del poblado 
del Arrayán a la comunidad 
de Guamuchi l i to a 1 
kilómetro, dando vuelta a 
la derecha de un camino 
saca cosechas al ejido del 
Limón, todo esto sucedió 
sobre una motocicleta de 
la marca Honda 125 color 
gris en la que viajaba Miguel 
Ángel Zúñiga Medina de 
39 años de edad, quien 
tiene su domicilio en calle 
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Cuauhtémoc #16 de San Felipe 
Aztatán, al parecer recibió 
una herida en región temporal 
derecha.

Más heridas en la cabeza a 
lado derecho e inmediatamente 
fue trasladado a la ciudad de 
Tepic, por la gravedad de la 
lesiones acudieron al lugar 
de los hechos elementos de 
seguridad pública municipal 
al mando del director  Alfredo 
Arellano Núñez, quienes 
tomaron parte de los hechos 

de este accidente que antes 
de terminar esta edición se 

reportaba Miguel Ángel Zúñiga 
en situación de gravedad.    
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ecualaT
Festejan el cumpleaños de 
Lucero Rodríguez  Allende 

*En beneficio de los estudiantes.

En la UT de Xalisco en breve se abrirá el 
proceso despresurizado: Fonseca González

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Los regidores 
Marco Antonio Rubalcaba, 
Hermelinda Medina, Álica Abigail, 
Romana Morales, Felipe López, 
Adrián Parra y Julio Inda Flores, 
festejaron con un sabroso pastel 
y unos refrescos bien helados 
el cumpleaños de la regidora 

Lucero Rodríguez, y vaya que 
de verdad se lo festejaron y 
bien en un ambiente de amistad 
de compañerismo y casi casi 
hermanable.

Lograron reunirse y convivir 
por un momento alegrándole 
un buen día a su compañera de 
bancada en el cabildo y la festejada 
Lucero De Fátima se dejó querer, 

apapachar y hasta bromear en 
un momento  tan ameno de 
emotivo cumpleaños,  que como 
siempre lo han hecho destrabando 
problemas que perjudican a 
la ciudadanía Tecualense, 
olvidándose de los partidos que 
los llevaron hasta donde ahorita 
se encuentran unidos todos, por 
un solo compromiso apoyando 
con lo que esté a su alcance a 

cualquier persona, 
sin distingo de 
colores y s in 
p res iones  de 
ninguna índole, así 
es como conviven 
los integrantes 
d e l  c a b i l d o   
de l  H .XXXVI . 
A y u n t a m i e n t o 
municipal, en hora 
buena y muchas 
f e l i c i d a d e s 
regidora Lucero de 
Fátima Rodríguez 
Allende. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Xalisco, Nayarit.-El Rector de 
la Universidad Tecnológica de 
Xalisco (UT), Alejandro Fonseca 
González, manifestó en entrevista, 
que en breve se abrirá el proceso 
llamado despresurizado en 
algunas carreras, donde existe 
alta demanda de 
personas que 
a c t u a l m e n t e 
estudian diversas 
carreras o que 
también trabajan, 
“ h a y  v a r i o s 
profesionistas 
que  qu ie ren 
adqu i r i r  o t ra 
profesión, pero 
los horarios en 
sus trabajos no 
se lo permiten, 
entonces ahora si 
lo podrán hacer, 
por ejemplo: toda 
esa gente que 

trabaja en los hospitales, ya 
podrá estudiar la carrera de 
Instituciones de la Salud en los 
días viernes y sábado, policías, 
entre otras más”.

A s i m i s m o ,  i n d i c o  e l 
entrevistado, que también puede 
ser gente que no haya terminado 
su carrera o que nunca la tuvo, pero que ya tiene un grado de 

profesionalización muy grande 
y, entonces se va a hacer un 
convenio para que puedan sacar 
su carrera o su licenciatura 
durante los próximos 3 años, 
de igual manera se puede hacer 
con los elementos de la policía 
municipal, estatal, de la fiscalía 
y de la PGR, elaborar convenios 
para que muchos de los que 
allí trabajan, también puedan 
obtener su licenciatura.

O sea pues –dijo- son convenios 
específicos y de igual manera se 
ha encontrado un mercado en la 
licenciatura de Gastronomía, para 
que puedan también insertarse en 

estos fines de semana y también 
una carrera de Mercadotecnia 
en áreas gubernamentales, no 
importa de que sean alumnos de 
otras Universidades, no habría 
ningún problema, lo único seria 
ver de que se junten varios 
grupos y se puede hacer con 
mucho gusto.

Hasta ahorita no se sabe a 
ciencia cierta de los que vienen 
de otras Universidades si habrán 
de revalidar materias, hay que 
ver el Plan de Estudios que ellos 
manejan, el currículo de cada 
una de las carreras, esto aún 
no se define porque hasta la 
fecha, “no ha habido quién nos 

lo solicite, pero en el momento 
en que nos los soliciten se 
estaría viendo, y haber qué o 
cuáles serían los requisitos o 
lo esencial para pertenecer a 
La Universidad Tecnológica de 
Xalisco”.

Por último señaló, Fonseca 
González, que la institución que 
él representa ha obtenido buenos 
resultados en cada generación 
que culmina su ciclo educativo, 
ya que muchos de nuestros 
egresados están laborando en 
distintos países, y queremos que 
esta institución siga impulsando 
a más elementos profesionales 
en el ámbito público o privado. 
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•	 La	Alcaldesa	de	Compostela,	señala		que	su	administración	será	un	
ente	facilitador	e	impulsor	del	desarrollo,	garantizando	con	ello	la	inversión	
en	las	actividades	turísticas	y	agropecuarias,	por	lo	que	constantemente	invita	

a	empresarios	a	seguir	invirtiendo	en	esta	zona	turística	de	Compostela,	
para	generar	mayores	fuentes	de	trabajo	que	beneficie	a	la	población	en	su	

conjunto

En tienda Soriana

Redondeo apoya “Comedor 
Albergue Socorro Lepe de Mercado”      
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Compostela

Impulsar desarrollo turístico, 
compromiso de Alicia Monroy

Compostela, Nayarit .- Por 
Donkey—Impulsar el desarrollo 
turístico  es el principal reto para 
la administración que preside Alicia 
Monroy Lizola, ya que a través de 
este rubro no sólo se fortalece 
la economía del municipio, sino 
también permite la generación de 
empleos para las familias.

A f in de cumplir lo 
comprometido, con el apoyo 
del Cabildo, Monroy Lizola 
ha establecido acuerdos 
enfocados a transformar la 
imagen de las comunidades 
de la zona alta y costa del 
municipio, entre ellas Rincón 
de Guayabitos, La Peñita 
de Jaltemba y Los Ayala, 
poblaciones  que por su 
importancia deben estar a la 
altura de la Riviera Nayarit, 
dotándolas de mejores 
servicios, como drenaje 
sanitario, agua potable y 
mejores vialidades, cuyas 
obras serán posibles con el 

apoyo no sólo de los tres niveles 
de gobierno, sino también con 
la participación ciudadana y de 
inversionistas, toda vez generar 
seguridad y mejores alternativas 
para el turismo y para  la propia 
comunidad.

Pa ra  Monroy  L i zo la  l a 
infraestructura sanitaria y el 

mejoramiento de los servicios 
básicos serán prioridad para su 
administración, porque a través de 
ello se preserva el medio ambiente y 
se tiene un municipio más saludable.             

En este sentido, la propia 
Alcaldesa reconoce que para 
alcanzar este objetivo es necesaria 

la participación de los diversos 
sectores productivos y de la sociedad, 
haciendo equipo en las acciones de 
gobierno que se emprendan para 
transformar el rostro de esta región 
turística y también de Compostela.

En sus giras de trabajo por Rincón 
de Guayabitos, Alicia Monroy señala  

que su administración 
será un ente facilitador e 
impulsor del desarrollo, 
garantizando con ello 
la inversión en las 
actividades turísticas 
y agropecuarias, por 
lo que constantemente 
invita a empresarios 
a seguir invirtiendo 
en esta zona turística 
de Compostela, para 
generar mayores fuentes 
de trabajo que beneficie 
a la población en su 
conjunto

Con el propósito de 
encauzar un gobierno 
responsable, honesto, 

transparente, que atiende las 
demandas de la gente, la Alcaldesa de 
Compostela asume compromisos y en 
el poco tiempo de su administración 
se han intensificado las acciones 
de gobierno en los mencionados 
destinos turísticos, donde se está 
poniendo el mayor esfuerzo para 
mejorar y ampliar los servicios, para 
transformar la imagen de esta zona, 
sobre todo para elevar la calidad 
de vida de quienes viven en estas 
comunidades, coordinando acciones 
no sólo con el sector empresarial, 
sino también con los gobiernos 
estatal y federal.

Como ejemplo de ello, el Alcalde 
de Compostela con el apoyo de 
la Conagua pondrá en marcha la 
perforación  y equipamiento de un 
nuevo poso a fin de abastecer la 
demanda de agua potable no solo  
en Rincón de Guayabitos, sino 
también en las diversas colonias  
de La Peñita de Jaltemba, así 
ampliaciones de agua potable y  
drenaje sanitario.

Santiago Ixcuintla.- Por indicaciones de la 
Presidenta del Sistema DIF Santiago María 
Luisa Espinoza Martínez, las trabajadoras 
sociales de esa institución: María Martha 
Esqueda Serrano y Rosario Viera Toriz, 
visitaron la tienda Soriana, para dialogar 
con el personal encargado de cajas a fin de 
sensibilizarlo sobre la labor que DIF viene 
realizando en el “Comedor Albergue Socorro 
Lepe de Mercado”, que por segundo año 
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se ve beneficiado con el apoyo 
de ‘Fundación Soriana’ a través 
del redondeo que dio inicio el 
pasado 1 de junio y terminará 
el 31 de agosto. Por tal razón el 

DIF Santiago invita a decir sí al 
redondeo, a no dudar de que tus 
centavos llegan a obras que dan 
felicidad y benefician a sectores 
vulnerables de nuestro estado.
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Decíamos, pues, que no todo en nuestra civilización, en 
la historia de la humanidad, era de esencia pesimista.
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Los inventos, las obras de arte, las instituciones 
geniales de los matemáticos, etc., etc., nos 
hacen ser optimistas. Este tipo de humanos 
nos hacen ser más humanos, más nobles. No 
todo se debe terminar necesariamente en una 

hecatombe. Creemos que aún existen hombres 
solitarios que en sus laboratorios están trabajando 
incansablemente y llenos de fé en busca de 
mejores medicinas, mejores horizontes, y mejores 
caminos para esta humanidad semiagotada, 
pero en pié; creemos que existen grandes 
talentos musicales, pictóricos, poéticos, e hijos 
de Euterpe, que buscan nuevas dimensiones 
para el desarrollo de su arte; creemos que existe 
mucha gente buena que se está sacrificando en 
aras de un futuro más luminoso y veraz, que el 
que hoy nos embriaga y turba. La humanidad 
está destinada a ser superior, y nunca será 
borrada del planeta merced a mentalidades 
cavernícolas y retrógradas. Creemos que la 
humanidad saldrá avante de esta difícil prueba 
que los tiempos modernos le imponen. Tiene 
que demostrar su capacidad, inteligencia y 
voluntad, para recibir su diploma.

Y es que, ¿de qué serviría un diploma o 
un trofeo sin haber denodadamente luchado? 
No estamos para esos casos. Y ese galardón 
no es otro que la capacidad de ser realmente 
libre y forjador de una civilización más acorde 
con su nuevo estado. Se trata de su contacto 
inteligente con el universo. Y, al respecto, se 
viene a mente, un pensamiento de un poeta 
norteamericano llamado William Temple, que 
decía que no podía haber una revelación 
particular posible si la misma existencia no fuera 
por entero un instrumento de esa naturaleza.

“Revelación: ¡Otra vez la burra al trigo!”… 
Perdóneme, pero tal idea ha formado parte 

fundamental de nuestra civilización, al menos 
desde el punto de vista artístico y religioso. 
Téngase en cuenta que dos experiencias 
básicas nos mueven, la perteneciente a la 
Iglesia y la de la Ciencia.

Veámoslo –al fin ensayo- de esta manera. 
Estamos hablando de que el ser humano, para 
vivir acorde con las leyes de la naturaleza 
y el universo, debe saber comprenderlas y 
manejarlas. Estamos en pañales respecto a 
esto, pero seguimos luchando por ello. ¿No es 
así? Bien. Cada vez que nos adentramos en 
los laberintos de el saber, y contemplamos las 
maravillas de la naturaleza sacamos conclusiones 
que expresamos ya en ecuaciones, o en obras 
de arte. Pero cada conclusión nos lleva a una 
nueva duda, y volvemos a 
empezar nuestra búsqueda. 
Somos curiosos por naturaleza, 
y por ello es bueno. De las 
conclusiones que sacamos, 
muchas de ellas están mal 
planteadas, y esto hace que 
nos desviemos del camino, 
erando, y llegando a terrenos 
escabrosos y abismales. Tales 
son nuestras herramientas 
de trabajo, nuestra hipótesis 
y nuestras teorías. Cuando 
más creemos estar cerca de 
lo que juzgamos correcto  algo 
surge de improviso y n os hace 
cambiar de posición. Y así 
hemos estado desde comienzos 
de nuestra civilización. Busque 
y busque lo definitivo. Pero la 
continuación de la Obra place 
mucho a la Naturaleza: Obra 
y Labora.

Referéndum: Y no se olvide 
que en ‘BAZAR MÉXICO” 
encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde 
diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 
451 norte (a un lado del 
puente), en la colonia Mololoa, 
Tepic, Nayarit. Allí lo atiende 
nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 
311 121 99 64. ¡Visítenos y 
saldrá convencido!

La derrota de panistas y perredistas en 
la elección federal del  domingo 7 de junio 
en el municipio de TEPIC no es obra de la 
casualidad. Sin lugar a dudas  es meramente 
consecuencia de los garrafales desaciertos 
propios de una administración municipal que 
en ocho meses de gobierno no pudo cumplir 
con las expectativas del pueblo tepicense, 
que simplemente a las primeras de cambio 
optó por cobrarles la factura. 

Resulta fácil de entender que cuando un 
gobierno emergente, dentro de sus primeras 
acciones para resolver el problema de falta 
de recursos se destaca por sangrar la cartera 
del ciudadano, del ama de casa, y de los 
jóvenes, que viven al día en esta entidad 
donde son nulas las oportunidades de 
empleos; con estas equivocadas decisiones 
lo que se provoca son graves estragos a la 
economía familiar por la desmedida aplicación 
de fuertes multas, y alzas desconsideradas  
en el cobro de los impuestos que paga el 

pueblo, sin que eso se vea reflejado en la 
obra pública y en mejores servicios. 

Definitivamente que con esta errónea  forma 
de proceder para allegarse recursos, lo único 
que se genera es un enorme malestar social, 
que en la primera oportunidad electoral que 
se presenta, el ciudadano le asesta un severo 
revés con el Voto de Castigo a un gobierno 
insensible que se la ha llevado trepado en 
su pedestal sin siquiera bajar para acudir a 
las colonias más abandonadas, donde vive 
el pueblo que demanda atención y justicia 
social de parte de sus autoridades. 

El haber optado por aplicar fuertes  multas 
desde el primer día de la administración 
municipal del cambio, contra motociclistas, 
automovilistas, así como en la cárcel 
municipal donde crecieron las detenciones 
injustificadas , lo mismo que el incremento 
en el pago de los servicios municipales fue 
más que suficiente para que el ciudadano en 
esta elección federal, decidiera aplicar esa 
máxima muy popular,- más vale malo por 

conocido- mientras que una gran 
mayoría del electorado decido no 
salir a votar, o dejar su voto nulo.

 
Pero lo que resulta preocupante en 

esta elección federal desarrollada en 
NAYARIT, es que el abstencionismo 
volvió a ser el gran triunfador, puesto 
que de acuerdo a datos del INE un 
58 por ciento del electorado no se 
presentó a emitir su voto, además 
de que fueron contabilizados 14 
mil sufragios nulos, lo que nos da 
a entender que en este contexto, 
los NAYARITAS estamos siendo 
superados por electores de otras 
entidades del país que saben 
votar a lo seguro, para mejorar la 
calidad de vida del entorno en que 
se desenvuelven, eligiendo otras 
alternativas partidistas. 

Un claro ejemplo lo tenemos 
en el estado de JALISCO, una 
entidad desarrollada por excelencia, 
donde el área metropolitana y siete 
municipios del interior los gano el 
Movimiento Ciudadano. Otro ejemplo 
lo observamos en la ciudad de 
Cuernavaca Morelos, una de las 
mejores capitales del país, donde 
la presidencia municipal la ganó el 
futbolista Cuauhtémoc Blanco por el 
partido Social Demócrata ; Mientras 
que en NAYARIT no sabemos de 
otra más que votar por los mismos.

Derrota de panistas y perredistas no es 
obra de la casualidad (Tercera parte y final)

CRÓNICAS DEL MÁS ACÁ

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR



Martes 9  de Junio de 2015

Se hacía pasar por funcionaria del Ayuntamiento de Tepic…

HELICÓPTERO “APACHE” SALVA LA 
VIDA DE DOS MUJERES INDÍGENAS 
CON EMBARAZO DE ALTO RIESGO

ARRESTAN A ‘FUNCIONARIA’ 
MUNICIPAL ‘PIRATA’

Tepic, Nayarit.- El Gobierno de 
la Gente y la Fiscalía General del 
Estado, en coordinación con el 
programa Oportunidades del IMSS, 
trasladaron de la zona serrana a la 
capital del estado, a dos mujeres 
con embarazo de alto riesgo.

Juana Gómez Félix de 40 años 
de edad y Alberta Félix Victoriano 

de 31 años de edad, son vecinas 
de la comunidad de Los Pinos, 
municipio Del Nayar; quienes 
tuvieron que caminar un promedio 
de cuatro horas para poder llegar a 
la clínica ubicada en la comunidad 
de Dolores del mismo municipio.

El embarazo que presentaban 
las mujeres, era considerado de 

alto riesgo, incluso su doctora –en 
aquella comunidad- Carmina Elena 
González Arenas, señaló que 
los bebes venían con el cordón 
umbilical enredado en su cuello, 
respectivamente. 

Las mujeres indígenas se 
mostraron agradecidas con la 
respuesta del Gobernador Roberto 

Sandoval, quien al conocer la 
situación, giró instrucciones de 
enviar el helicóptero “Apache” para 
su traslado inmediato al hospital 
del Seguro Social (IMSS) en Tepic. 

Finalmente, el doctor Carlos 
Flores Alanís, encargado del 
programa IMSS Oportunidades, 
agradeció a su vez, el apoyo del 

Gobernador del Estado, el Fiscal 
General y el Injuve, -quien fue el 
gestor-. “En estos momentos es 
cuando uno dice, vale la pena, 
salvar una vida está por encima 
de todo”.

Gracias a acciones como esta, 
desde hace tres años no se registra 
ninguna muerte materna en Nayarit.

El Fiscal General Edgar Veytia dio 
a conocer que el Juez Primero del 
ramo penal con sede en Tepic, giró 
auto de Formal Prisión en contra de 
una mujer por el delito de Falsificación 
de Documentos, en agravio de la 
sociedad.

La detenida responde al nombre 
de Alicia Mercedes Mora Monroy, de 
28 años de edad, originaria y vecina 
de esta ciudad; con domicilio en el 
Fraccionamiento Estadios, quien 
afectó por lo menos a 13 negocios 
de la capital nayarita. 

Mora Monroy, se hacía pasar 
por trabajadora del Ayuntamiento 
de Tepic, en el área de Licencia 
de Funcionamiento de Negocios, 

pidiéndoles a los comerciantes entre 
$450 y $600 pesos para la realización 
de dicho trámite.

Al momento de su detención, los 
elementos de la Policía Nayarit le 
aseguraron documentos (falsos) que 

van desde solicitudes de licencias 
de funcionamiento para negocio, 
talones de trámites y un gafete del 
Ayuntamiento de Tepic.

Por lo anterior el Juez Primero 
de primer instancia del ramo penal 
con sede en Tepic, dictó auto de 
Formal Prisión en contra de Alicia 
Mercedes Mora Monroy por su probable 
responsabilidad en la comisión del 
delito de Falsificación de Documentos, 
relacionada al expediente 266/15.

Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia, señaló que con acciones 
como esta el Gobierno de la Gente 
de Roberto Sandoval refrenda su 
compromiso con la sociedad de 
proteger y salvaguardar la seguridad 
de las familias nayaritas.
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*	Las	mujeres	indígenas	se	mostraron	agradecidas	con	la	respuesta	
del	Gobernador	Roberto	Sandoval,	quien	al	conocer	la	situación,	

giró	instrucciones	de	enviar	el	helicóptero	“Apache”	para	su	traslado	
inmediato	al	hospital	del	Seguro	Social	(IMSS)	en	Tepic.	

*	“En	estos	momentos	es	cuando	uno	dice,	vale	la	pena,	salvar	una	
vida	está	por	encima	de	todo”;	señaló	el	doctor	Carlos	Flores	Alanís,	

encargado	del	programa	IMSS	Oportunidades.

*	Al	momento	de	su	detención,	a	Alicia	Mora	le	
aseguraron	documentos	(falsos)	que	van	desde	
solicitudes	de	licencias	de	funcionamiento	para	
negocio,	talones	de	trámites	y	un	gafete	del	

Ayuntamiento	de	Tepic.
*	El	Fiscal	Edgar	Veytia,	señaló	al	respecto	que	este	
es	un	paso	más	en	la	búsqueda	de	la	justicia	para	los	
agraviados	y	dejó	claro	que	no	se	bajará	la	guardia	

en	el	combate	a	la	delincuencia.	
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Al tratar de impedir un asalto a su negocio
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HIEREN DE UN BALAZO A 
COMERCIANTE ACAPONETENSE

Por Germán Almanza

Acaponeta, Nayarit.-
El Ingeniero Guillermo 
H .  D í a z  A h u m a d a 
(conocido empresario 
de la construcción), fue 
baleado por un solitario 
maleante que arribó a su 
negocio en donde amagó 
a su hijo con la finalidad 
de despojarlo de dinero en 
efectivo, según indican los 
primeros reportes obtenidos 
por este medio informativo.

El agresor, es un sujeto de 
algunos 23 años de edad, quien 
llevaba entre sus manos una 
pistola tipo escuadra, y el cual 
ingresó al negocio de Materiales 
para la Construcción propiedad de 
la familia Díaz, que está ubicado 
por la Calle Veracruz número 53, 
entre las Calles Guerrero y Bravo, 

de la zona centro de Acaponeta.
El hampón amenazó con el arma 

de fuego al joven Guillermo H. Díaz, 
al tiempo que le preguntaba “quién 
era el dueño”, y en ese momento 
que entra al local el Ingeniero 
Guillermo H. Díaz, quien al darse 
cuenta del hecho, tomó entre sus 
manos un utensilio con el fin de 
desarmar o amedrentar al asaltante, 
pero éste al verlo le dispara en 
dos ocasiones, logrando herir al 

empresario, quien cayó 
al suelo, en tanto que el 
pillo lograba escapar.

Fue el propio hijo 
del empresario quien 
al ver mal a su padre, 
procedió a trasladarlo 
e n  s u  c a m i o n e t a 
particular a la clínica 
del  IMSS de Acaponeta, 
en donde fue atendido 
p r e l i m i n a r m e n t e , 
optando los médicos 

por canalizarlo a la ciudad de 
Tepic, en donde es intervenido 
quirúrgicamente para tratar de 
salvarle la vida.

Cabe mencionar que el intento 
de robo ocurrió alrededor de 
las 15:00 horas de este lunes, 
y el caso es ya investigado por 
personal de la Fiscalía General 
del Estado.

Machote en estado “burro” le 
tupió de trancazos a su mujer

Elementos de la Policía Municipal 
de Santiago Ixcuintla, se trasladaron 
al poblado de Puerta Azul, donde 
por la calle Veracruz y Puebla se 
encontraba una persona de sexo 
femenino reportando a su esposo; 
ya que se encontraba insultándola 
y queriéndola agredir físicamente.

Al arribar los uniformados, a una 
cuadra antes de arribar al domicilio, 
se les acercó quien dijo llamarse 
Verónica R. S., de 27 años de 
edad, originaria de Rosamorada y 
vecina de Puerta Azul, con domicilio 
calle Puebla 102, la cual señala 
que minutos antes su esposo la 
había estado insultando y la había 
agredido físicamente en el domicilio 

antes en mención, trasladándose 
los patrulleros junto con la ofendido 
al domicilio y al arribar la afectada 
les señaló de manera directa a su 
esposo de nombre Benito Nava 
Gaspar, de 32 años de edad, quien 
se encontraba en el exterior de su 
domicilio, mismo que aceptó haberla 
insultado minutos antes. Motivo por 
el cual se procedió a su detención 
y posterior trasladado a las celdas 
preventivas de la Secretaria de 
Seguridad Publica de Santiago 
Ixcuintla.

Rata-humana le robó todos 
sus ahorros

Por la calle Amado Nervo fue 
reportado un robo en el interior 
de un domicilio, a donde acudió 
una unidad de la Secretaría de 

Seguridad Pública, y al 
arribar a ese lugar una 
persona de sexo femenino 
quien dijo llamarse MARIA 
Guadalupe B. G. les 
manifestó a los agentes 
preventivos que se había 
metido a  su domicilio 
una persona de sexo 
masculino, la cual vestía 
un short, camiseta, con 
gorra todo de negro, 
robándole la cantidad de 5200 pesos 
en efectivo que tenía, logrando la 
rata de dos patas darse a la fuga 
rumbo al panteón. Motivo por el 
cual los uniformados se abocaron 
a su búsqueda siendo negativa su 
localización, por lo que no quedó 
de otra más que recomendar a la 
víctima del ladrón pasar a ante 
el ministerio público a poner su 

denuncia.

Traía a todo lo que daban las 
bocinas de su troca

La noche madrugada de este lunes, 
oficiales de prevención al delito al 
encontrarse realizando recorridos de 
vigilancia en Santiago Ixcuintla, fue 
cuando al circular por la carretera 
que conduce al poblado de colonia 

Emiliano Zapata tuvieron a la vista 
a una persona escandalizando en 
una pick up, marca Nissan, color 
blanco, con placas PD-44-890, 
procediendo con el aseguramiento 
del conductor quien dijo llamarse 
Carlos David Santiago Nuñez, siendo 
trasladado a las celdas preventivas 
de la secretaría de seguridad pública 
municipal y C.E.R.E.S.O. Regional 
de Santiago Ixcuintla.

“No queremos más accidentes 
jóvenes motocicl ista: tomen 
conciencia, no excedan los límites de 
velocidad, ¡usen el casco protector 
bien abrochado!” Los Padres de 
familia van de la mano con la Policía 

Vial de Santiago Ixcuintla, quien 
recomienda que principalmente 
antes de comprarles una moto a 
sus hijos, hacerles saber la Cultura 
Vial y los riesgos que corren al no 
cumplir estas indicaciones.

FOTOCOMETARIO 
SANTIAGO IXCUITLA

Se informa que el Ingeniero 
Guillermo H. Díaz Ahumada, es 
operado en el Hospital Puerta de 

Hierro de la Ciudad de Tepic, y 
su estado de salud, es reportado 
como delicado.

POLICIACAS DE SANTIAGO IXCUINTLA
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